


За девять меся-
цев сотрудниками 
Управления феде-
ральной службы по 
контролю за оборо-
том наркотиков по 
Воронежской обла-
сти было выявлено 
626 преступлений в 
сфере незаконного 
оборота наркоти-
ков. 

Наталья СтолповСкая

В третьем квартале были 
уничтожены вещественные 
доказательства по 64 всту-
пившим в силу приговорам. 
В итоге будет сожжено около 
150 кг наркотических средств 
и психотропных веществ, в 
том числе более 3 кг герои-
на,  около 60 кг марихуаны, 
а  также амфетамин, мако-
вая солома, трамадол, эуфи-
лин, кетотифен, метадон и 
т. д., что  в общей сложно-
сти составляет около 350 000 
доз примерной стоимостью  
9 млн. рублей. 

Так, более 45 кг марихуаны 
было изъято из незаконного 
оборота по делу Падалка И.В., 
Кузнецова С.Н. и Падалка 
С.В. Предварительно догово-
рившись, они подыскали для 
посева и выращивания коноп-
ли подходящие  земельные 
участки: в целях маскировки 
высадили наркокультуру в 

междурядьях подсолнечни-
ка. На незаконном бизнесе  
сообщники предполагали за-
работать более 1,5 миллиона 
рублей. Однако сотрудники 
наркоконтроля не дали этим 
планам  осуществиться.  Пре-
ступники получили 21 год ли-
шения свободы на троих (по 
7 лет каждому с отбыванием 
наказания в колонии строгого 
режима).

Благодаря слаженной ра-
боте сотрудников УФСКН 
по Воронежской области, 
«не повезло» наркокурье-
ру Джафарову Балаогла-
ну Сафархан-оглы. Весной 
этого года мужчина, до-
ставлявший зелье из Санкт-
Петербурга в Воронеж, был 
задержан с двухкилограм-
мовой пачкой героина в 
автомобиле. Курьер приго-
ворён к пяти годам и шести 
месяцам лишения свободы 
с отбыванием наказания в 
исправительной колонии 
общего режима.

Патриарх вручил премию 
В конференц-зале Петровского путевого дворца Патриарх 

Московский и всея Руси Кирилл вручил Макариевскую пре-
мию 2009 года в номинации «История России» библиографу 
отдела редких книг зональной научной библиотеки ВГУ 
Арине Мещеряковой за её труд «Ф.В. Ростопчин: у основания 
консерватизма и национализма в России». Книга посвящена 
государственной деятельности и общественно-политическим 
взглядам Ф.В. Ростопчина - главы внешней политики России 
во времена царствования Павла I.

Палаты создали Союз 
Решение о создании Союза контрольно-счётных палат 

Воронежской области принято на очередном заседании 
региональной КСП. В Союз вошли 34 муниципальных 
контрольно-счётных органа и областная КСП. Председате-
лем объединённого органа стал Анатолий Дубиков. В ходе 
проверок КСП в области за 9 месяцев 2009 года выявлены 
финансовые нарушения на сумму 964,7 млн. рублей, нецеле-
вое использование бюджетных средств в размере 18,3 млн. 
рублей и на 426,7 млн. рублей неэффективного использования 
средств. При этом удалось предотвратить бюджетные потери 
на сумму 26,9 млн. рублей. По итогам проверок в правоохра-
нительные органы передано 60 материалов.

«Электросигнал» - в «Созвездие»
Межведомственной комиссией при Правительстве РФ 

согласовано вхождение воронежского ОАО «Электросигнал» 
в ОАО «Концерн «Энергия». Вопрос о вхождении завода в 
«Созвездие» был утверждён комиссией с участием 23 пред-
ставителей различных ведомств и министерств под пред-
седательством главы Минпромторга Виктора Христенко. 
Сообщается, что для вступления в концерн остались исклю-
чительно процедурные вопросы. 

Приставы стреляют метко
В Туапсинском районе Краснодарского края прошел финал 

Спартакиады федеральной службы судебных приставов. В со-
ревнованиях приняли участие около 350 сотрудников терри-
ториальных органов этой службы. Участвовали в спартакиаде 
и воронежцы. В соревнованиях по стрельбе из пистолета 
Макарова заместитель начальника Ленинского районного 
отдела судебных приставов Валентин Караваев стал побе-
дителем, а судебный пристав Коминтерновского райотдела 
Андрей Хоменко занял четвертое место. Для соревнований 
такого уровня результат очень хороший.  Об этом сообщает 
пресс-служба УФССП по Воронежской области.

Избивали одиноких прохожих
Отдел Следственного управления Следственного комитета 

при Прокуратуре РФ по Воронежской области завершил 
расследование уголовного дела по обвинению участников 
преступной группы, совершившей в декабре 2008 года серию 
разбойных нападений. Следствием установлено, что пятеро 
жителей г. Старый Оскол Белгородской области неоднократ-
но приезжали в Воронеж, избивали одиноких прохожих бейс-
больной битой, молотком, отбирали деньги и ценные вещи. 
Так, мужчину с ноутбуком забили до смерти. Все участники 
преступной группы арестованы, им предъявлено обвинение. 
Уголовное дело направлено в Центральный районный суд 
Воронежа.

Газета основана и издается в Воронеже с 20 мая 1917 года№150 (25384)  |  Суббота, 10 октября 2009 года Адрес в Интернете: www.kommuna.ru

Подготовлено по сообщениям информационных агентств, 
пресс-служб и корреспондентов «Коммуны».
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Рисует анатолий БавыкиН

Воронеж И облАСть

Уничтожить зло

Жизнь беспросветная  
и по телевизору  

одна чернуха

погода
Воронежский 
гидрометеоцентр

валюта
(Центральный 
банк российской 
Федерации)

$
С

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области переменная облачность, преимущественно 
без осадков; ветер северо-западный, умеренный, темпе-
ратура +8…+13.

11 октября по области – переменная облачность, без 
осадков, ночью и утром местами туман; ветер восточный, 
умеренный; температура ночью -2…+3, в низких местах 
до -5, днём +7…+12, местами до +15.

12 октября по области – ночью преимущественно без 
осадков, днём местами кратковременный дождь; ветер 
юго-восточный, умеренный, местами порывистый; темпе-
ратура ночью +3…+8, днём +12…+17.

29.609
∇0.0306

43.6052
∇0.1458

Наталья СтолповСкая

Алексей Гордеев принял 
участие в совещании руководи-
телей министерств иностран-
ных дел Украины и Российской 
Федерации,  которое состоя-
лось в Харькове. На заседании 
также присутствовали главы 
приграничных регионов двух 
стран и представители других 
министерств и ведомств госу-
дарств.

Главным вопросом встречи 
стало обсуждение упрощения 
процедуры пограничного и 
таможенного контроля для 
создания условий свободного 
передвижения наших граждан 
за границу. 

В своём выступлении Алек-
сей Гордеев подчеркнул, что 
у Воронежской области и со-
предельных регионов Украины 
много точек соприкосновения:

- Каждый третий житель 
области имеет украинские 
корни. Для нашего региона 
Украина была и остаётся пар-
тнёром номер один во внеш-
неторговой деятельности. На 
днях в Воронеже произошло 
знаковое для двух наших стран 
событие: впервые за последние 
15 лет на принципах коопера-
ции совместно с украинскими 
партнёрами был произведён 
региональный самолет АН-
148. Первая машина уже про-
дана потребителю. В планах 
производство порядка 30-40 
самолётов в год. Заявки на 120 
самолётов уже есть.

По мнению Алексея Гор-
деева, связи Воронежской 
области с Украиной имеют 
многоуровневый характер, что 
позволяет создать запас проч-
ности на будущее. Обращаясь 
к центральной – пригранич-
ной – теме совещания, губер-
натор высказал ряд важных 
предложений. Для того чтобы 
содействовать расширению 
сотрудничества между наши-
ми странами, Алексей Гордеев 
взял на себя ходатайствовать 
перед украинской стороной 

об ускорении строительства 
многостороннего автомо-
бильного пропускного пункта 
«Бугаёвка». Конечная цель  - 
ввести его в эксплуатацию в 
1-м квартале 2010 года. Кроме 
этого, губернатор предложил  
максимально упростить про-
цедуру провоза выставочных 
образцов, стимулирующих раз-
витие интеграционных связей, 
унифицировать законодатель-
ства двух стран в части серти-
фикации товаров, активизиро-
вать работу по упрощению по-
рядка перемещения граждан, 
проживающих в приграничье, 
содействовать развитию транс-
граничного сотрудничества 
России и Украины. 

В Харькове Алексей Гордеев 
провёл рабочую встречу с гла-
вой администрации Луганской 
области Украины Александром 
Антиповым.

Александр Антипов побла-
годарил Алексея Гордеева и 
всех воронежцев за колокола, 
переданные в дар храму иконы 
Божией Матери «Споритель-
ница хлебов» города Сватово. 

- Десять лет назад было 
подписано Соглашение о меж-
региональном сотрудничестве 
между нашими областями, 
- сказал Александр Антипов. 
– Однако, по ряду причин, это 
сотрудничество в последние 
годы угасло. Сегодня мы воз-
рождаем утраченные связи, 
как в вопросах экономики, так 
и в культурных отношениях.

По словам Алексея Гордеева, 
«основная задача в том, чтобы 
мы как главы регионов создали 
политическое сопровождение, 
административную поддержку 
всем тем начинаниям, которые 
есть в бизнесе и в целом на 
уровне контактов нашего на-
селения». 

-Мы договорились, что от-
кроем два представительства: 
Луганской области в Вороне-
же и Воронежской области в 
Луганске.  Надеюсь, что это 
значительно упростит общение 
между нашими регионами.

Мост между 
регионами
контакты | Для Воронежской  
области Украина была и остаётся 
партнёром номер один

Завтра – День работников сельского хозяйства 
и перерабатывающей промышленности

Уважаемые работники  
агропромышленного комплекса!

Горячо и сердечно поздравляем вас с Днем работников 
сельского хозяйства и перерабатывающей промышлен-
ности.

Можно с уверенностью сказать, что политика воз-
рождения воронежских сел, реализация национального 
проекта «Сельское хозяйство» дают конкретные резуль-
таты. Активно внедряются новые технологии, широко 
применяются лизинг, система льготного страхования, 
субсидирование процентных ставок по кредитам.

Это позволило, несмотря на неблагоприятные погод-
ные условия, засыпать в закрома области 3,3 миллиона 
тонн зерновых и зернобобовых культур, при средней 
урожайности около 26 центнеров с гектара. Получен не-
плохой урожай сахарной свеклы, подсолнечника. Растет 
производство скота и птицы, что позволяет увеличить 
объемы производства продукции в пищевой и перера-
батывающей промышленности.

Сельскохозяйственная отрасль одна из немногих сфер 
региональной экономики, кто устоял под натиском фи-
нансового кризиса, и демонстрирует положительную ди-
намику развития. Отсюда вытекает главная задача 2010 
года – сделать сельское хозяйство Воронежской области 
своеобразным локомотивом развития региональной 
экономики. Обеспечивая продовольственную безопас-
ность страны, нам предстоит создать такие условия, 
чтобы агробизнес и дальше развивался, инвестировал не 
в зарубежную недвижимость, а в отечественные средства 
производства, платил больше налогов и создавал как 
можно больше рабочих мест. Воронежские крестьяне 
должны стать хозяевами на родной земле. И мы уверены, 
что общими усилиями решим эту задачу.

Сердечно благодарим всех работников АПК за нелег-
кий, но благородный труд, за ощутимый вклад в област-
ной бюджет. От всей души желаем вам счастья, здоровья, 
благополучия в семьях и новых успехов в работе.

Губернатор Воронежской области А.В.ГорДееВ

Председатель областной думы В.И. КлючнИКоВ

Игорь Палихов не только толково, со знанием дела трудится на полях сельхозартели имени 
Ленина – лучшего хозяйства Аннинского района, но и достойно представляет Воронежскую 
область на региональных и всероссийских конкурсах механизаторов.
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Святослав дмитРиев

Глава города отметил, что для ре-
монта столь важной магистрали, как 
Московский проспект, был применён 
качественно иной подход к проведе-
нию работ. «Был разработан комплекс-
ный проект благоустройства улицы, 
который включает в себя не только 
замену асфальтобетонного покрытия, 
но и организацию парковочных, за-
ездных карманов, нанесение разметки, 
реконструкцию подземных и создание 
надземных пешеходных переходов, 
демонтаж временных сооружений и 
многое другое, - сказал мэр. – На эти 
мероприятия из муниципального бюд-
жета выделено свыше 65 миллионов 
рублей».

Администрацией городского окру-
га был заключён договор с ВГАСУ, 
специалисты которого уже провели 
ряд исследований. «Что касается 
качества выполнения работ – готов 
поставить подрядчикам четвёрку, 
– отметил ректор ВГАСУ Игорь 
Суровцев. – Я могу дать гарантию, 
что асфальт прослужит не меньше 
четырёх лет. Но обязательно необ-
ходимо проводить мероприятия по 
содержанию дороги». Глава города 
дал указание выделить средства на 
поддержание дорог в надлежащем 
состоянии.

Руководитель Управления дорож-
ного хозяйства и благоустройства 

Александр Глотов доложил мэру, что 
сейчас завершаются работы на общую 
сумму 289 млн. руб., в том числе кап-
ремонт – 231,5 млн. руб., ямочный 
– 34,5 млн. руб. Также на средства, 
выделяемые из городского бюджета, 
проведена разработка проектной и 
рабочей документации по реконструк-
ции набережной Массалитинова, ко-
торая уже проходит государственную 
экспертизу.

«Благодаря губернатору области 
в городе будут отремонтированы не 
только улицы, которые мы запла-
нировали сделать своими силами. 
Дополнительно выделено порядка 90 
миллионов рублей, – сообщил мэр. 
– Мы будем усиливать конструкцию 
Вогрэсовского моста, восстанавли-
вать дорожное покрытие на улице 
Ленинградской – дублёра Ленинского 
проспекта».

В планах администрации города 
целый комплекс мероприятий, целью 
которых будет снижение остроты 
транспортной проблемы в Воронеже. 
Уже отремонтированы улицы Ленина, 
45-й Стрелковой дивизии, Карпинско-
го, Ломоносова, открыт проезд с улицы 
60-й армии на улицу Солнечная. За-
планировано проведение капитально-
го ремонта с демонтажом трамвайного 
пути по улицам Ворошилова и Коль-
цовской. В стадии завершения про-
ектные работы по реконструкции улиц 
Антонова-Овсеенко и Шишкова.

Московский  
проспект и другие
городские проблемы | Мэр Воронежа провёл 
выездное совещание, посвящённое завершающему 
этапу капремонта дорожного покрытия  
на Московском проспектевалерий казаНов 

Об этом сообщил на пресс-
конференции врио военного комис-
сара Воронежской области подпол-
ковник Сергей Панков.

- Призыв будет непростым, - 
констатировал он. – С такой на-
пряжённой работой мы не сталки-
вались с 1993 года, но тогда ещё и 
не проводили дактилоскопическую 
регистрацию, не выдавали личные 
жетоны, не одевали призывников 
сразу в зимнюю форму.

Кроме того, что особенностью 
призыва стало увеличение нормы по-
рядка 11%  (весной этого года ушли 
служить 5135 ребят), Панков отме-
тил продолжающее реформирование 
военных комиссариатов. С 21 ноября 
они перейдут на гражданский состав. 
Все военные должности попадут под 
секвестр.

В войска, как было сказано на 
пресс-конференции, вновь пойдут 
судимые, пока таких около 150 чело-
век. В первой половине года их было 
в три раза больше. Как отметил Пан-

ков, юношам с судимостью «не дадут 
таких руководящих должностей, от 
которых что-то зависит, и это не при-
ведёт к повышению дедовщины». 

 Активно разыскиваются укло-
нисты. Из более 600, которых не 
нашли весной, поймать осталось 
менее половины, уверяют военные. 
Проще стало и с альтернативщиками. 
Бывали годы, когда они подавали 
по 180 заявлений. Весной этого года 
было всего 5 – в основном по рели-
гиозной причине. 

«По четырём было принято реше-
ние о направлении на альтернатив-
ную гражданскую службу, одному 
было отказано. И этих четырёх мы 
будем на призывных комиссиях рас-
сматривать. И если они своё мнение 
не изменили, то будут отправлены 
для прохождения альтернативной 
службы», - уточнил врио началь-
ника отдела подготовки, призыва и 
набора граждан на военную службу 
по контракту полковник Михаил 
Белоусов. При этом он попросил не 
забывать, что срок альтернативной 
службы в 1,5 раза дольше (а то и в  
1,75 раза, если не в армейской струк-
туре, а в гражданском учреждении).

Неизменной останется география 
прохождения службы. 70% ново-
бранцев рассредоточатся по Москов-
скому военному округу. При этом 
32,1 уйдут служить  в сухопутные 
войска, 10,1 в военно-воздушные 
силы, 6,2 в ВДВ,  и 8,9 в ракетные 
войска. А кому-то улыбнётся удача 
попасть даже на флот. Но в любом 
случае замёрзнуть или потеряться 
новобранцам в армейском коллек-
тиве не придётся. Ведь сразу перед 
отъездом все они получат зимнюю 
форму и нагрудные жетоны. 

Строем под  ружьё!
армия | Начался осенний призыв. В ближайшие три месяца  
в солдатскую форму предстоит одеть 5685 воронежских парней
С 1 октября в Воронежской области начали работу районные 
медицинские призывные комиссии, через которые до 25 де-
кабря должно пройти 14530 новобранцев. Под ружьё поставят   
5685 человек. Такова норма призыва.
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Сергей КройчиК

Репьёвский район 

Когда ты нужен
Всего в 18 километрах от Репьёвки, 

в селе Краснолипье, есть Дом пожилых 
людей. Двухэтажное кирпичное здание 
внешне ничем не отличается от таких 
же социальных объектов области: оно 
массивное и с теми же  бытовыми усло-
виями, медицинским обслуживанием: 
круглосуточно дежурят врачи и медсё-
стры – мало ли что может случиться с 
пожилыми. На страже и санитары из 
районной больницы. И всё же здесь 
есть своя изюминка. Например, в 
некоторых комнатах я увидел ковры 
на стенах. Почти в каждом номере на 
подоконниках цветы. Есть молельная 
комната и зал с телевизором. Старички 
по вечерам любят сразиться в шашки и 
шахматы. Словом, скучно не бывает. 

Социальный комплекс функцио-
нирует с 2002-го и появился он на 
базе бывшей участковой больницы. 
Недавно здесь провели серьёзный 
капитальный ремонт. И в этом заслуга 
федерального Пенсионного фонда, а 
также Главного управления труда и 
социального развития Воронежской 
области, районной власти, которые 
способствовали тому, чтобы некогда 
разрушаемое здание за короткий срок 
превратилось в современный хоспис, 
рассчитанный на 80 человек с четырёх-
разовым питанием. 

Живут здесь преимущественно 
одинокие старики не только из Ре-
пьёвского района, но и со всей области. 
Есть и «добровольцы». Нина Нико-
лаевна Усанова живёт тут уже третий 
год. Сама родом из села Никольское 
Лискинского района.  У неё серьёзная 
травма ноги, и так получилось, что из-
за очередного конфликта с родными, 
который случился из-за недвижимо-
сти, она вынуждена была найти себе 
приют именно здесь. Взрослая дочь 
рада бы забрать к зятю маму, да им 
самим тесновато. Вот и решили на 
семейном совете оформить сюда ста-
рушку, а по выходным навещать.   

- По мере необходимости нашим 
бабушкам и дедушкам оказывается и 
серьёзная медицинская помощь, - рас-
сказывает директор Краснолипьев-
ского Дома пожилых людей Раиса 
Беляева. – Трём нашим пациентам мы 
помогли с операцией по корректировке 
зрения. Кроме того, у нас любят гостей 
встречать. Много тёплых и запоминаю-
щихся встреч мы устраиваем для них, 
не только связанных с днями рождения. 
Да и молодёжь нас не забывает. Тем 
более, что общеобразовательная школа 
напротив расположена.  Пожилые люди 
ждут этих дней с нетерпением. И дело 
вовсе не в многочисленных подарках 
и  богатой на  различные номера кон-
цертной программе - важно знать, что 
ты ещё кому-то нужен! Одна из таких 
запоминающихся встреч прошла здесь 
1 октября, в День пожилых людей. 

- В  районе всегда уважительно от-
носятся как к пожилым людям,  так и к 
подрастающему поколению, – говорит 
Павел Иванович Терещенко, глава 
Репьёвского муниципального района. 
– Аналогичные акции по поддержке 
пожилых проведены и в самой Репьёв-
ке. Только здесь их поздравляли на 
дому, а вечером в местном ветеранском 
клубе «Надежда» были посиделки с 
гармонью. 

По соседству с Домом престаре-
лых - здание бывшего детского сада. 
Ребятишек здесь оказалось немного, 
вот и решено было на районном совете 
отдать и его старикам, нуждающимся 
в особом уходе. А для ребятишек 
же присмотрели здание в школе на-
против. Бывшие помещения группы 
продлённого дня после капитального 
ремонта отойдут 25 маленьким крас-
нолипьевцам. 

И школы маленький  
оркестрик

 - В каждом селе сегодня появляются 
детские игровые и спортивные пло-
щадки, каждой школе закупили лыжи, 
- говорит Павел Иванович Терещенко. - 
Бывший зал партконференций сегодня 
превращается в волейбольную секцию. 
А в подвальном помещении районной 
администрации уже функционируют 
подростковые кружки по аэробике и 
бальным танцам, есть тренажёры и 
можно сразиться в настольный теннис. 
Кроме того, все действующие школы 
газифицированы и канализированы, 
основательно подготовлены к новому 
учебному году. Благодаря тому, что 
удалось выиграть федеральный нацио-
нальный проект двум базовым школам 

района - Краснолипьевской и Репьев-
ской, эти учебные заведения серьёзно  
укомплектовались новым педагогиче-
ским и компьютерным оборудованием. 
Во всех школах налажено двухразовое 
питание и выдаётся «губернаторское» 
молоко. Даже очистители воды на 
краны установили, потому что есть в 
районе и такая проблема.  

Заглянули в том же селе Красноли-
пье в сельскую школу. Обычная сред-
няя. Необычно в ней то, что многие 
благие дела, связанные с ремонтом и 
даже газификацией, были проведены 
благодаря её бывшему директору, 
впоследствии возглавившему круп-
ное хозяйство  в районе, в прошлом 
депутату Верховного Совета СССР 
Василию Яковлевичу Крюкову. О том, 
что его здесь чтят и помнят – указы-
вает мраморная мемориальная доска 
на фасаде школы. Да и нынешние 
педагоги не забывают о  традициях, 
когда-то введённых ещё при жизни 
Василия Яковлевича: школа сильна 
не только в плане воспитательном, а и 
материально-учебном.    

Не менее стильно выглядит и 
Репьёвская школа, капитально отре-
монтированная пару лет тому назад. 
Здесь тоже всё на высшем педагогиче-
ском уровне. Есть даже тренажёрный 
зал, массажный и стоматологический 
кабинеты, на жидкокристаллических 
компьютерах учится работать началь-
ная школа. А большой плазменный 
телевизор в классе информатики 
позволяет проводить занятия по по-
знавательным программам. Одна из 
последних, например, была посвящена 
наркомании. Тема актуальная и поучи-
тельная. И молодёжь наглядно видит, 
до чего доводят наркотики. 

- В обучении акцент делаем на 

естественные науки: физику, химию, 
математику, информатику и иностран-
ный. А хотелось бы войти в программы 
профильного обучения, - рассказывает 
директор школы Елена Гостева.   

Учитель начальных классов Елена 
Владимировна Золотарёва в этом 
году выиграла грант федерального 
конкурса на 100 тысяч рублей. Человек 
очень увлеченный, ведёт кружки по 
основам православия  и нравственным 
традициям русского народа. У неё 
своя программа, и она тесно рабо-
тает с Воронежско-Борисоглебской 
епархией. Кстати, она одна из первых 
приступила к разработке своей про-
граммы развития обучения в началь-
ной школе. 

Работает в школе и детская обще-
ственная организация «Алый парус». 
Недавно был слёт старшеклассников, 
на котором выбрали лидера школы. 
Им стала Ольга Константинова. Явка 
избирателей была достаточно высокой, 
и всё решили несколько голосов. 

- Девочка достаточно активная 
и мечтает о педагогике, - говорит 
директор школы. - И такие выборы 
проходят у нас уже второй год. Есте-
ственно, голосовали за её программы: 
культурно-массовую, патриотическую, 
спортивную и интеллектуально раз-
вивающую. Посмотрим, что из этого 
выйдет.

Но при всех этих положительных 
моментах есть, увы, и отрицатель-
ные, связанные с доставкой детей до 
школ. 

- Ряд учебных заведений в вы-
мирающих сёлах упразднен, детей 
стали возить в райцентр, но одновре-
менно с этим возник транспортный 
вопрос, - заметил Сергей Мишустин, 
заместитель главы администрации 

района, курирующий блок социальных 
вопросов. – Молодёжь порой часами 
ждёт  школьных автобусов на улице. 
Хорошо, когда   погода солнечная, а ка-
ково им придётся зимой!? Приходится 
организовывать дополнительные рей-
сы, искать пути-решения.  

А ещё в Репьёвке боготворят Свет-
лану Ивановну Болдыреву, руководи-
теля ЖКХ, которая внесла свою лепту 
в  общественную жизнь района, по 
мере сил и возможностей помогая как 
детям, так и их родителям. Так благо-
даря ей в центре села появились  дет-
ские игровые и спортивные площадки, 
качели для самых маленьких. Она же 
выступила с инициативой финансовой 
поддержки молодой футбольной дру-
жины Репьёвки. Скоро у них появится 
своя спортивная база – она располо-
жена рядом со школой, закуплены 
спортивная форма и инвентарь. Уже 
сыграны первые матчи, пока, правда, 
не в пользу местных футболистов, и 
тем не менее Светлана Ивановна уве-
рена, что за этой командой большое 
спортивное будущее. 

В районе действует  и мощный Со-
вет ветеранов войны и труда. Недавно 
фронтовики совместно с подростко-
вым военно-патриотическим клубом 
села Бутырки обнаружили любопыт-
нейшие исторические документы о 
своём земляке, летчике Александре 
Петровиче Мамкине, который в годы 
гитлеровской интервенции вывез 
репьёвских ребятишек из окружения. 
Нашлись новые свидетельства его 
подвига. Кроме того, здесь  сильны  
и «тимуровские» отряды. Молодёжь 
оказывает посильную помощь вете-
ранам:  кому сделает влажную уборку 
в доме, кому в магазин сходит за про-
дуктами или огород вскопает. 
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Наталья СтолповСКая

С 1 октября районные от-
делы милиции Воронежа опти-
мизировали свою деятельность 
и начали работу в новом каче-
стве. Теперь они называются 
«отделы милиции». Им при-
своены порядковые номера (от 
«1» до «7»). Наконец, кадровый 
состав городских милицейских 
подразделений заметно «полег-
чал». Как протекала реформа 
и для чего она была нужна, 
журналистам рассказали на-
чальник УВД Воронежа Вале-
рий Ларичев (на фото справа) 
и начальник штаба городского 
УВД Сергей Бунеев.

По словам Валерия Лари-
чева, реформа должна помочь 
усовершенствовать организа-
ционную и управленческую 
деятельность милиции, а также 
сократить излишние админи-
стративные функции, которые 
в качестве дополнительной 
нагрузки были возложены на 
территориальные подразделе-
ния. Их основная задача – это, 
как и прежде, предупрежде-
ние, пресечение и раскрытие 
преступлений, расследование 
уголовных дел.  Кроме этого, 
приказом о реструктуризации 
приводится в соответствие с 
требованиями МВД штатное 
расписание подразделений 
милиции и ограничиваются 
полномочия должностных 
лиц.

Как стало ясно из слов ми-
лицейского начальника, тер-
риториальное обслуживание 
Воронежа осталось прежним. 
Отдел №1 обслуживает Же-
лезнодорожный район, вклю-
чая посёлок Краснолесный и 
посёлок Сомово.  Отдел №2 
- центральную часть Комин-
терновского района, ограни-
ченную улицами Лизюкова, 
Хользунова, 60-й Армии и 
Московским проспектом. От-
дел №3 -  центральную часть 
Левобережного района, вклю-
чая ВАИ. Отдел милиции №4 
закреплён за Северным микро-
районом и селом Подгорное. 
Отдел №5 - за Советским райо-
ном, включая посёлки Придон-
ской и Шилово. Отдел №6 -  за 
Центральным районом. Для 
удобства населения созданы 
пункты милиции в микрорайо-
нах Берёзовая роща и Лесная 
поляна. Кроме того,  отдел 
милиции №5 будет курировать 
микрорайон Дубрава и часть 
улицы Шишкова, которые ра-
нее обслуживались Коминтер-
новским райотделом.  Наконец, 
самая большая нагрузка легла 
на плечи городского УВД, 
которое, оставляя за собой 
функции координирующего 
органа, будет обслуживать Ле-
нинский район, на территории 
которого находится.  При этом 
штат Ленинского РОВД, по 
словам Валерия Ивановича,   
вошёл в штат городского УВД, 
которое сменило «прописку» 
и  переехало в помещение 
бывшего Ленинского РОВД, 

расположенное на улице Крас-
нознамённой. В том здании, 
которое занимало городское 
УВД,  теперь находится его 
следственная часть. 

Как заверил Сергей Бунеев, 
личный состав воронежской 
милиции от реформы не по-
страдал:

-Произошло перераспреде-
ление должностей. Так в обра-
зовавшихся отделах милиции 
упразднены должности началь-
ников штабов, начальников 
по тыловому обеспечению, 
начальников по кадрам. И если 
до реорганизации у начальника 
РОВД было шесть замов, то у 
начальника отдела милиции 
(ОМ)  - только два. Теперь 
вся административная дея-
тельность, связанная с кадро-
вой  работой и бухгалтерией, 
централизована. То же самое 
произошло со структурами, 
которые занимались прогно-
зированием, планировани-
ем, контролем за оперативно-
служебной деятельностью. 
Остались практически все 
подразделения: по делам несо-
вершеннолетних, участковые, 
патрульно-постовая служ-
ба, отдел по борьбе с эконо-
мическими преступлениями, 
уголовный розыск. Никто не 
уволен.  Большинство мили-
ционеров осталось на прежних 
должностях - только уже не в 
РОВД, а в отделе милиции или 
в УВД города. Кто-то вышел на 
пенсию. Кому-то предложили 
другие должности - не ниже 
прежних.

Кстати, затронула реформа 
и структурные подразделения 
дорожно-патрульной служ-
бы. Теперь инспектора ДПС 
сформированы в единый полк 
ДПС областного ГАИ. Вместе 
с тем для удобства население 
в новых территориальных от-
делениях милиции инспектора, 
которые занимаются расследо-
ванием ДТП, остались на преж-
них местах. Существующие в 
структуре УВД  города  отдел 
ГАИ и рота ДПС продолжают 
заниматься координацией до-
рожного движения и борьбой 
с преступностью в областном 
центре. 

-Самое главное, что мы хо-
тим донести до жителей горо-
да -  территориально отделы 
милиции остались на прежних 
местах. Телефоны дежурных 
частей и телефоны доверия 
остались без изменений. Всё 
работает в обычном штатном 
режиме, - подытожил Валерий 
Ларичев.

На вопрос, чего ждёт от ре-
организации сама городская 
милиция, начальник УВД Воро-
нежа ответил  коротко, но ёмко: 
консолидации сил и средств 
по борьбе с преступностью. В 
правоохранительных органах 
полагают, что вся реформа 
носит социальный характер: 
освобождает милиционеров от 
лишней «бумажной» работы  и 
делается для того, чтобы граж-
данам было удобно.

Не рай, а просто 
отдел милиции
правопорядок | Адреса и телефоны 
стражей порядка – прежние. А вместо 
названий райотделов – номера

Евгений пЕтров

Этот форум, на котором об-
суждались вопросы и пробле-
мы содействия муниципальной 
реформе, проходил в конце 
сентября – начале октября в 
городе Сочи. 

Воронежскую область на 
нём представляли замести-
тель главы администрации 
городского округа г.Воронеж 
Ольга Патрина и ректор муни-
ципального образовательного 
учреждения высшего профес-
сионального образования «Во-
ронежский институт экономи-
ки и социального управления» 
Раиса Мельникова, принявшие 
активное участие в обсужде-
нии проблем муниципального 
управления. Это, кстати, было 
отмечено благодарственным 
письмом учредителей меро-
приятия – Министерством 
экономического развития РФ 
и ФГНУ «Российский научный 
центр государственного и му-
ниципального управления».

В рамках форума проведён 
«круглый стол» по проблемам 
обеспечения профессиональ-
ными кадрами органов госу-
дарственной власти и местного 
самоуправления в современ-
ных условиях с подведением 
итогов IX российского конкур-
са образовательных программ 
и методического обеспечения 
подготовки, переподготовки 
и повышения квалификации 
кадров для муниципального 
управления.

По итогам конкурса победи-
телем, собравшим дипломы I и 
II степени, специальные дипло-
мы и призы, явился Воронеж-
ский институт экономики и со-
циального управления, работы 
которого экспертной комиссией 
и оргкомитетом были признаны 
не просто лучшими, а отмечены 
как практически значимые, 
соединяющие в себе научную 
теорию муниципального управ-

ления с реальной практикой 
местного самоуправления. И 
в этом воронежские педагоги-
учёные обошли даже маститые 
государственные вузы страны, 
которых на форуме было около 
тридцати.

Стоит отметить, что этот 
вуз является Центром ме-
тодического сопровождения 
реформы местного самоуправ-
ления и подготовки кадров 
для муниципальной службы в 
Воронежской области и ведёт 
большую работу по исследо-
ванию проблем муниципаль-
ного управления, разработке 
практических рекомендаций в 
совершенствовании управлен-
ческой деятельности на уровне 
муниципального образования, 
качественного кадрового обе-
спечения органов местного 
самоуправления. За период 
реформы местного самоуправ-
ления, которая в Воронежской 
области начата с 2004 года, на 
базе этого института прошли 
курсовую подготовку и пере-
подготовку более двух тысяч 
должностных лиц местного 
самоуправления различных 
категорий – главы городских 
и сельских поселений, их за-
местители, руководители ап-
паратов, специалисты муници-
пальной службы. Ежегодно из 
стен вуза выпускается до 100 
специалистов с государствен-
ными дипломами высшего 
профессионального образова-
ния по специальности «Госу-
дарственное и муниципальное 
управление», востребованность 
которых с началом реформиро-
вания местного самоуправле-
ния значительно возросла.

Но, как видим, только об-
разовательной деятельностью 
Воронежский институт эконо-
мики и социального управле-
ния не ограничивается, и эта 
деятельность находит своё при-
знание и за пределами области, 
в масштабах всей страны.

Самоуправлению – 
грамотные кадры

тамара Гашимова

Эти данные были озвучены 
на совещании представителей 
Управления занятости, депар-
тамента образования, науки и 
молодёжной политики Воро-
нежской области, ряда учебных 
заведений. Главной темой об-
суждения стали трудоустрой-
ство студентов, выпускников 
вузов и техникумов, сохране-
ния кадров профессиональных 
учебных заведений. Как со-
общила заместитель руково-
дителя Управления Наталия 
Попова, в области действует 
региональная программа «До-
полнительные мероприятия 
по снижению напряженности 
на рынке труда в Воронежской 
области». Главное в ней – тру-
доустройство и стажировка 
в первую очередь молодых 
специалистов, получение но-
вой профессии, повышение 
квалификации более опытных, 
но оставшихся без работы спе-
циалистов.

Нынешний учебный год 
для определённой части пре-
подавателей высших и средне-
специальных учебных заведе-
ний выдался довольно труд-
ным. По известным причинам 
конкурса среди абитуриентов 
при поступлении практически 
не было. По многим специ-
альностям учебные группы 
заполнены наполовину, а то и 
на треть. Из-за неполной учеб-
ной нагрузки неизбежно встаёт 
вопрос сокращения штатных 
преподавателей. Чтобы не 
допустить этого Управление 
занятости по Воронежской 
области и департамент обра-
зования, науки и молодёжной 
политики области готовы по-
садить их за парты.

– Мы не хотим оставить 
вузы и ссузы без поддержки 
нашего правительства, кото-
рое выделило субсидии из 
федерального бюджета на со-
хранение кадрового потенциа-
ла, - говорит начальник отдела 
опережающего обучения Цен-
тра занятости Надежда Лядова. 
- Если не будет вуза, который 
готовит кадры, наполняет их 
знаниями, передает практи-
чески готовых специалистов, 
нуждающихся лишь в неболь-
шой практической подготовке 
на предприятиях, то это будет 
более тяжелая потеря для госу-
дарства. У нас уже практически 
заключен договор с Воронеж-
ским институтом экономики 
и социального управления. В 
ближайшее время туда придут 
52 преподавателя, чтобы по-
высить уровень квалификации 
или пройти переподготовку. 
Учение будет проходить без 
отрыва от основной работы. 
Деньги на это есть. В среднем 
– 6900 рублей на человека. В 
принципе любые учебные за-
ведения и сами по закону могут 
этим заниматься, достаточно 
соответствующей записи в 
лицензии. 

- Предлагаем не отдавать 
эту работу другим структурам, 
а самим ей заняться, чтобы 
получить самим определенное 
финансирование, заложенное 
в рамках наших региональных 
программ, - высказала по-
желание первый заместитель 
руководителя департамента 
Марина Мовшина. – Что каса-
ется студентов, то мы хотели бы 
наладить работу с теми струк-
турными подразделениями 
образовательных учреждений, 
которые занимаются вопроса-
ми их трудоустройства. Начать 

эту работу решили в сентябре 
не случайно. Весной будет 
поздно. Конечно, рынок труда 
по большому счету не нужда-
ется в выпускниках, у которых 
нет опыта. Поэтому мы должны 
предоставить им возможность 
получить его на стажировке.

В помощь студентам центр 
занятости населения «Мо-
лодёжный» организовал 36 
консультационных пунктов 
практически во всех государ-
ственных вузах, ссузах и неко-
торых коммерческих учебных 
заведениях. Правда, в этом году 
программа стажировки студен-
тов не сработала. По независя-
щим от центра причинам.

- Работодатели такие, как 
ВАСО, механический завод, 
«Электросигнал», КБХА, за-
явили в общей сложности 350 
вакансий, - объясняет ситуа-
цию начальник отдела Центра 
занятости Людмила Шевля-
кова. - Но начался кризис, 
сокращения, и нам стали при-
сылать официальные отказы. 
Чтобы больше не вскакивать 
в последний вагон уходящего 
поезда, мы решили приступить 
к работе уже сейчас. Так до  
1 апреля будущего года вузы и 
ссузы должны представить нам 
списки выпускников. Тех, кто 
предполагает трудоустроиться 
на предприятиях, кто обучался 
на договорной основе, и тех, 
кто ещё не решил куда идти. 
Мы готовы на традицион-
ных встречах с выпускниками 
будущего года предоставить 
информацию по программе ста-
жировок. Ребята могут сказать 
работодателю: «Если возьмете 
работать, вам за меня ещё за-
платят 4330 рублей в месяц». 
Конечно, сумма невелика, но, 
тем не менее, с мая по октябрь 
стажировку на предприятиях 
прошли 368 человек, из них 
приняли на работу – 236.

Как выяснилось, стажировка 
на предприятиях рассчитана, в 
первую очередь, на тех у кого 
уже есть профессиональное 
образование. На студентов 

ссузов, которые прежде успели 
получить начальное проф-
образование. На студентов 
вузов, окончивших до посту-
пления в вуз техникумы. На 
выпускников вузов на уровне 
бакалавров. Таким образом не 
больше чем за полгода можно 
получить бесценные практи-
ческие навыки.

– Для таких студентов мы 
можем найти предприятия, ко-
торые возьмут их на стажиров-
ку, - заверила руководителей 
учебных заведений Людмила 
Шевлякова. - Вы также можете 
в рамках своего учебного за-
ведения организовать рабочие 
места для таких студентов по 
профессии, которую они по-
лучат или которую они уже 
имеют. В этом случае мы го-
товы возмещать расходы по 
зарплате – 4330 рублей и 270 
рублей налогов.

Как оказалось, в области ра-
ботает программа переселения 
специалистов с условием тру-
доустройства либо за пределы 
области, либо внутри. В этом 
году к месту работы выехало 
50 выпускников всех уровней. 
Высшее образование получили 
18, среднеспециальное – 29, 
начальное профессиональ-
ное – три человека. Из них 39 
устроились работать по специ-
альности. В Белгородскую, 
Московскую, Краснодарскую, 
Ленинградскую, Тамбовскую и 
Мурманскую области выехали 
26 человек. Службы занятости 
готовы оплатить таким тру-
довым переселенцам затраты 
на транспорт, проживание. В 
среднем в день выходит 550 
рублей. Но чтобы получить 
эти деньги, нужно до отъезда 
заключить договор, а уже потом 
представить любые оправда-
тельные документы: билеты, 
договор найма жилья. 

Получится ли что-нибудь из 
запланированного на совеща-
нии, покажет время. Главное, 
есть настрой на работу и день-
ги. Без этого любое благое дело 
останется только на бумаге.

Преподавателей – за парты,  
студентов – на предприятия

трудоустройство | Сегодня государство готово помочь сохранить  
работу первым, и найти – вторым
По данным центров занятости населения Воронежской 
области на 30 сентября, с просьбой найти работу об-
ратились 773 выпускника вузов этого года. Сразу были 
трудоустроены - 79. На учете поставили 517 человек. 
По ссузам цифры скромней. Обратилось 98 человек, 
поставили на учет - 63. 

С заботой и о стариках, и о детях
Сельские будни | Сегодня в Репьёвском районе одновременно воплощаются в жизнь несколько крупных социальных проектов   

В Воронежской медицинской академии прошло со-
вместное заседание комиссий по противодействию 
негативным явлениям в обществе и по межнациональ-
ным отношениям Общественной палаты Воронежской 
области. Встреча была посвящена реализации проекта 
Роспотребнадзора «Профилактика ВИЧ-инфекции и 
вирусных гепатитов В и С среди рабочих мигрантов».

Только, по официальным данным за девять месяцев этого года, 
в Воронежской области зарегистрировано 6654 мигранта. Но даже 
они имеют большие проблемы с получением качественной меди-
цинской, психологической, социальной помощи. Неофициально 
прибывшие и вовсе скрыты от глаз всевозможных социальных 
служб за высокими заборами своих работодателей, что ставит в 
тупик все попытки помочь людям. 

Кроме этого, работу с мигрантами осложняют и другие пробле-
мы: отсутствие в городе специализированного наркологического 
центра, а также государственных реабилитационных центров (осо-
бенно для женщин), острая нехватка государственных социальных 
гостиниц. Остро нуждающимся посильную помощь оказывают в 
Воронеже всего несколько организаций, среди которых «Преоб-
ражение России», «Преображение», «Исход», «Назарей». 

Вместе с тем участники заседания отметили, что из всех 
выявленных в Воронежской области ВИЧ-инфицированных 
21% - иностранные граждане. Самыми проблемными районами 
являются Поворинский, Борисоглебский, Каменский, Кантеми-
ровский и Острогожский.  

Вита ТОКаРеВа.

Кому нужны мигранты?

муниципальная реформа | Воронежский 
институт экономики и социального 
управления удостоен высоких наград  
на Российском форуме

Пенсионер Иван Струков. Учительница начальных классов Репьёвской школы Людмила Ярмонова на уроках 2-го «А».



 № 150 (25384)  |  Суббота, 10 октября 2009 года   |  КОММУНА | 3www.kommuna.ru 

Дмитрий ДЕНИСЕНКО

Фото автора 
Каменский район

- Ольховлогский дом культуры 
на недавнем смотре к Дню района 
признан лучшим среди учреждений, 
- говорит руководитель отдела по раз-
витию культуры, спорта и молодёжной 
политики администрации Каменского 
района Сергей Бурляев. – В этом году 
завершена его  реконструкция, причём 
с благоустройством прилегающей 
территории. Кстати, когда клубы и 
дома культуры в сёлах массово пере-
давались местным администрациям, 
в ООО «Ольховлогское» отказались 
снимать его с баланса. А теперь и 
вложили средства в капитальный ре-
монт. Это у нас - единственный такой 
пример. В ООО «Ольховлогское» про-

грессивный руководитель, который 
идёт навстречу пожеланиям земляков 
и помогает осуществлять многие за-
думки творческих людей…

- Дом культуры строился в своё 
время за колхозные средства, - гово-
рит генеральный директор Василий 
Коротких. -  И сегодня мы не можем 
так просто взять и отказаться от того, 
что строилось за деньги, заработан-
ные тружениками хозяйства. И Дом 
культуры, как и другие наши хозяй-
ственные объекты, должен иметь до-
стойный вид…

Буквально за год Дом культуры в 
Ольхов Логе изменился до неузнавае-
мости. Его большое здание «потеряло» 
огромные окна в зрительном зале, где 
лопнувшее стекло было практически 
невозможно заменить; «потеряло» 
длинные трещины на потолке и в сте-
нах… Были отремонтированы фасад, 
кровля, внутренние помещения, а во-
круг ДК появились дорожки, аккурат-
ное ограждение. Восстановлена огром-
ная люстра в зрительном зале, которая 
была собрана ещё в 1973 году.

- Благодаря сельхозпредприятию 
«Ольховлогское», инициативе его 
генерального директора Василия 
Коротких, у нас впервые за более чем 
35-летнюю историю существования 
ДК сделан капитальный ремонт, - го-
ворит Любовь Щербакова.

- Одно яркое пятно сделаешь – на 
этом фоне и другое надо подтягивать, 
- подчёркивает Василий Коротких. 
– Потому и было принято решение 
сделать ремонт полностью и к делу 
отнестись со всей серьёзностью. Вот 
сейчас вижу, что и кресла в зрительном 
зале надо бы обновить.

Впрочем, тесное сотрудничество и 
поддержка сельского очага культуры 
со стороны ООО «Ольховлогское» не 
ограничиваются только этим. Помощь 
в приобретении новых костюмов для 
хора и солистов, музыкальных ин-
струментов для струнного оркестра, в 
организации поездок творческих кол-
лективов на фестивали, в проведении 
досуга односельчан и многое другое. 
Ну, а местные артисты стараются до-
верие оправдать. Так, уже более года 
назад хору «Родные просторы» было 
присвоено звание «народный». В этом 
году они приняли участие на фести-
валях в Новой Усмани и Коротояке, 
постоянные участники почти всех 
праздников в Каменском районе…

Вот уже третий год, как в Ольхов 
Логе возобновилась хорошая тра-
диция – проводить День села. Тогда 
все жители собираются на площади  
у Дома культуры. И видят, что их 
много. И если взяться всем вместе, то 
жизнь родной земли можно изменить 
к лучшему.

Настоящие ценности
Общество | В селе Ольхов Лог в местном сельхозпредприятии решили за собственные средства  
капитально отремонтировать Дом культуры
Директор Ольховлогского дома культуры Любовь Щербакова по-
казывает нам большие картины в зрительном зале с гордостью 
и называет пейзажные зарисовки «нашим достоянием». В 1976 
году местный художник Анатолий Подорожко завершил над ними 
работу по заказу руководства местного колхоза и долгое время 
об их ценности не задумывались все, кроме Любови Сергеевны. В 
среде художников бытует выражение: «Чем полотно старше, тем оно 
ценнее». Вот и наглядную агитацию недавнего социалистического 
времени, которую зачастую выполняли силами опять же местных 
художников, где-то поспешили выбросить как хлам…

Л. Щербакова и В. Коротких  
у картины А. Подорожко.

Галина РОХМИН

- В этом году в универ-
ситете истфак имел очень 
высокий конкурс. С чем 
это, Владимир Николаевич, 
связано и насколько вы 
удовлетворены нынешним 
набором? 

- Надо сказать, что по всем 
четырём специальностям 
«история», «политология», 
«социология», «документо-
ведение и документационное 
обеспечение управления» в 
этом году мы набрали 170 
человек.

Когда говорят, что самый 
высокий конкурс в универ-
ситете состоялся в этом году 
на историческом и эконо-
мическом факультетах, речь 
идёт, прежде всего, о новых 
специальностях. У нас это 
социология, документове-
дение и документационное 
обеспечение управления. 
Эти новые для Воронежа 
специальности, конечно же, 
оказались востребованы у 
нынешних молодых людей. 
К слову сказать, документо-
ведов мы набираем только 
второй год, а первый вы-
пуск социологов состоится 
в 2010 году. Как водится, 
на новых специальностях 
предусмотрено мало бюд-
жетных мест – в этом году 
для будущих социологов 
десять и шесть – для доку-
ментоведов.

Мы удовлетворены ны-
нешним набором и пози-
тивно воспринимаем тот 
факт, что молодые люди не 
только из Воронежа и об-
ласти поступили на эти спе-
циальности, но и из других 
регионов – Астрахани, Сара-
това, Челябинска, Иркутска. 
Нас радует такая обширная 
география. Хотя и налагает 
определённые обязатель-
ства. Ребята, приехавшие из 
дальних мест, нуждаются в 
общежитии. Мы решаем этот 
вопрос, но, к сожалению, 
полностью расселить всех 
первокурсников в общежи-
тии пока не получается. Тем 
не менее со второго курса 
удаётся удовлетворить по-
требности в общежитии всех 
нуждающихся студентов. 

- Новые специальности 
требуют привлечения новых 
научных кадров?

- Не совсем так. Такие спе-
циальности, которые пред-
полагают обучение разным 
навыкам, очень хорошо реа-
лизовывать в классическом 
университете, где есть специ-
алисты по всем вопросам. К 
примеру, документоведение 

и документационное обеспе-
чение управления – это ком-
плексная специальность, и 
чтобы на выходе специалист 
грамотно и согласно совре-
менным требованиям умело 
совершал бумажный и элек-
тронный документооборот, 
предполагается изучение 
студентом в наших стенах 
делопроизводства, права, 
экономики и информатики. 
Мы за этим обращаемся на 
соседние факультеты, и к 
нам направляют соответ-
ствующих преподавателей. В 
то же время и исторический 
факультет – это «богатая по-
чва» для ВГУ. Так, факультет 
международных отношений, 
так сказать, «вырос» из ист-
фака, а кафедра страноведе-
ния и иностранных языков 
вошла в состав факультета 
романо-германской фило-
логии. И это неудивительно. 
У истфака очень большой 
кадровый потенциал, ко-
лоссальный опыт, богатые 
традиции, с которыми можно 
решать любые задачи, ко-
торые стоят перед высшей 
школой. В настоящее время 
на факультете имеется семь 
кафедр, на которых работают 
16 докторов наук, профес-
соров, 54 доцента. Много 
молодых преподавателей, 
пока не имеющих степеней 
и званий.

- Да, исторический фа-
культет ВГУ всегда сла-
вился высоким научным 
потенциалом и инициатив-
ным студенческим советом. 
Владимир Николаевич, а в 
последнее время ничего не 
изменилось?

- Стало только лучше 
(улыбается). Ежегодно из-
дается 15-20 монографий, 
сборников, научных статей 
и других изданий, общим 
объёмом 250-300 печатных 
листов. Заслуженным авто-
ритетом в кругах научной 
общественности пользуется 
«Вестник ВГУ. История, 
социология, политология». 
В научную работу активно 
вовлекаются и студенты. Ра-
ботает студенческое научное 
общество историков. Вы-
ходит сборник научных ра-
бот студентов и аспирантов 
«Новик». На ряде кафедр ра-
ботают студенческие объеди-
нения. Весьма успешно рабо-
тает политологический клуб 
«Время и мы», в обсуждении 
острых политических во-
просов которого принимают 
участие не только студенты-
политологи, но и студенты 
разных факультетов разных 
вузов. Недавно социологи 

открыли свой клуб «Юный 
социолог».

Очень развита художе-
ственная самодеятельность 
на факультете. Наши студен-
ты активные и талантливые, 
в этом я всегда убеждаюсь, 
посещая студенческие кон-
курсы, где ребята много-
гранно блистают своими 
талантами, умением держать 
себя, артистизмом. Так, в 
прошлом сезоне историки 
заняли третье место среди 
17 факультетов на студен-
ческом смотре-конкурсе 
«Студенческая весна». Про-
явить себя творчески может 
каждый студент истфака 
и во время практики. Она 
разнообразная: археологи-
ческая, музейная, архивная, 
педагогическая. Без практи-
ки, я уверен, специальности 
невозможно обучить.

- На историческом фа-
культете ВГУ к внедрению 
магистратуры относились, 
мягко говоря, консерватив-
но. Владимир Николаевич, 
сегодня вы поменяли по-
зицию?

- Мы не одиноки здесь: 
и на истфаке МГУ до по-
следнего времени не суще-
ствовало магистратуры. Но 
поскольку принят закон о 
двухуровневом обучении, 
то волей-неволей мы со-
средоточили свои усилия 
на открытии магистратуры, 
которое, планируем, слу-
чится летом будущего года. 
Конечно, эта подготовка 
не массовая, а «штучная» - 
для людей, которые хотят 
более глубоко изучить тот 
или иной вопрос, предмет. 

Судите сами, мне звонят 
выпускники юрфака с прось-
бой получить образование 
по истории в магистратуре. 
Видно, что у людей возника-
ют не меркантильные, а ду-
ховные потребности, иначе 
это никак не объяснить.

- Есть ли у вас с ино-
странными вузами связи, и 
что они дают историческому 
факультету?

- Большое место в учебной 
и научной работе факультета 
занимают его контакты и 
сотрудничество с вузами и 
научно-исследовательскими 
учреждениями ряда стран 
СНГ. В последние годы акти-
визировались контакты с гер-
манскими вузами и научны-
ми учреждениями. Согласно 
договору о сотрудничестве 
с Берлинским университе-
том имени Гумбольдта наши 
лучшие студенты обучаются 
там в течение семестра, не-
мецкие студенты приезжают 
на учёбу к нам. У нас очень 
хорошо развита германисти-
ка. Мы проводим совмест-
но с немецкими коллегами 
конференции, а преподава-
тели проходят стажировки. 
Хорошие деловые связи у 
нас и с Ирландией. Первый 
ирландский центр в России 
создан в нашем вузе. В эту за-
рубежную страну мы направ-
ляем наших аспирантов.

Конечно, для междуна-
родных контактов необ-
ходимо хорошее владение 
иностранными языками. 
Студентам нашего факульте-
та предоставляется возмож-
ность углубленного изуче-
ния иностранного языка в 
спецгруппах. 

Стоит ещё, пожалуй, от-
метить, что на историческом 
факультете в разные годы 
обучались студенты и аспи-
ранты из Германии, Испании, 
Португалии, Греции, Мали, 
Эфиопии, Судана, Панамы, 
Мексики, Вьетнама, Лаоса, 

Таиланда, Афганистана и дру-
гих стран. В последние годы 
проходят стажировку сту-
денты из Франции, Бельгии, 
Германии, США, Англии.

- Кстати, сегодня очень 
актуальна тема трудо-
устройства. А интересует 
ли вас судьба ваших вы-
пускников, и принимает ли 
факультет в ней участие?

- Да, нас это крайне интере-
сует. Среди наших выдающих-
ся выпускников - академик 
РАН, ректор РГСУ В.И. Жу-
ков, ректор Борисоглебского 
пединститута М.Я. Пащенко. 
Многие выпускники работа-
ют в МГУ, в Государственной 
думе, в Администрации Пре-
зидента РФ.

В 2006 году всех, кого 
могли найти, мы пригла-
сили летом на форум вы-
пускников истфака разных 
лет, итогом которого стало 
создание ассоциации вы-
пускников исторического 
факультета. В неё вошли 
представители госучрежде-
ний, бизнеса, преподаватели 
средней и высшей школы, 
сотрудники СМИ. И это 
понятно. Хотя в дипло-
мах у историков пишется 
преподаватель истории, 
как показывает практика, 
в любых сферах, где нужен 
широкий кругозор, широкая 
гуманитарная подготовка, 
умение аргументировать, 
анализировать, работать с 
документами, выпускник 

истфака найдёт себе дорогу. 
Отмечу попутно, что сегод-
ня в трудоустройстве нашим 
вчерашним студентам по-
могает служба содействия 
трудо устройству выпуск-
ников. Она является под-
разделением департамента 
образовательной деятель-
ности.

К слову сказать, ассоциа-
ция выпускников истфака 
активно помогает нынешним 
студентам. Лучшие по ито-
гам внутрифакультетского 
конкурса студенческие рабо-
ты приносят своим авторам 
материальное подкрепле-
ние для дальнейшего ис-
следования.  Такие гранты 
предоставляют студентам 
выпускники из этой ассоциа-
ции. Кроме того, у нас есть 
большая группа студентов – 
обладателей оксфордской 
стипендии. Словом, стиму-
лов к учёбе как моральных, 
так и материальных на исто-
рическом факультете вполне 
предостаточно.  

Так что всех учащихся, 
кто любит и знает историю, 
милости просим к нам. Со 
второй половины октября 
начнутся подготовительные 
курсы для поступающих на 
истфак. Нами намечен план 
профориентационной дову-
зовской работы со многими 
школами Воронежа, а се-
годня мы ставим задачу ещё 
больше работать с районами 
области.

Понять прошлое и предвидеть будущее
Высшее образование | Исторический факультет Воронежского государственного университета этим летом оказался  
самым востребованным у абитуриентов. Что за этим стоит?

Воронежский государственный университет
ИСТОРИЧЕСКИЙ ФАКУЛЬТЕТ

МЫ НАУЧИМ ПОНИМАТЬ ПРОШЛОЕ,  
ОБЪЯСНЯТЬ НАСТОЯЩЕЕ И ПРЕДВИДЕТЬ БУДУЩЕЕ.

На все интересующие вопросы вам ответят в деканате исто-
рического факультета:

г. Воронеж, Московский пр-т, 88, к .313.  
Тел.: (4732) 21-27-47, 21-27-46

Внимание! 25 октября в 11 часов состоится День открытых 
дверей, который будет проходить в ВГУ -  корпус №8  

по адресу: Московский пр-т, 88.
Подробнее на сайте исторического факультета  

http://www.hist.vsu.ruР
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Для декана исторического факультета ВГУ, доктора 
исторических наук, профессора Владимира ГЛАзьеВА 
история – это и работа и увлечение одновременно. Как 
только у него высвобождается свободная минутка, он 
непременно отправляется в архивы для досконального 
изучения данных на любимую тему - Центральное Черно-
земье в средние века. Владимир Николаевич преподаёт 
не только у историков, его курсы лекций по отечественной 
истории в год слушают около 500 студентов на многих 
факультетах ВГУ. А всего за 26 лет своей педагогической 
работы Глазьев взрастил тысячи и тысячи школьников 
и студентов. Неподдельной, искренней любовью к исто-
рии увлекает он молодых людей в познании этой науки, 
помогая им понимать прошлое, объяснять настоящее и 
предвидеть будущее.

Евгения ЛЕЖАНИНА

Русский стиль всегда оста-
ется в моде, вот и сегодня, в 
прагматичном компьютерном 
XXI веке, душа просит яркого 
празднества, а что за гулянье, 
пусть и на сцене, без нарядов, 
придуманных умелицами: 
в расшитых немыслимыми 
узорами платьях, рубахах-
косоворотках с орнаментом, 
красивейших кушаках, ко-
кошниках. В таких одеяниях 
девушки плывут павами, и 
благодарные зрители руко-
плещут не только раздольной 
песне, но и тем, кто сотворил 
эту красоту.

«Узорочье» образовалось 
в Воронеже 21 октября 1991 
года. Первые кооперативы, 
первые фирмы, начало част-
ного бизнеса. Что скрывать, 
многие из нас мечтали от-
крыть свое дело, да не всем 
оно далось. Татьяна Перми-
нова и ее друзья выстояли 
при всех дефолтах, шли к 
успеху трудной дорогой, а 
сегодня их знают не только 
в Москве или Петербурге, но 
и за рубежом. Организаторы 
художественных выставок 
народных промыслов или 
фестивалей народной песни 
и мысли не допускают, чтобы 
открыться без участия талант-

ливых воронежцев. Они при-
возят лучшие образцы, под-
ле которых всегда толпится 
публика, поражаясь рисунку 
вышивок, невиданным орна-
ментам, сувенирам, которые 
так и хочется привезти домой 
на память. Потому и наград – 
дипломов и благодарственных 
писем так много – вся стена 
увешена. Память все-таки, где 
побывали, что повидали.

Недавно «Узорочье» вы-
полняло заказ от знаменитого 
путешественника Федора Ко-
нюхова – две расшитые вруч-
ную рубашки-косоворотки и 
морской Андреевский флаг с 
вышитой надписью «За Веру, 
Флот и Отечество». Федор 
Конюхов, как выяснилось, 
глубоко верующий человек, 
во всем предпочитает русский 
стиль.

Впрочем, интерес к вы-
шивке, а здесь знают не толь-
ко ручную, но и машинную, 
компьютерную, в последние 
годы пробудился у многих 
воронежцев. «Мы открыли 
учебный центр по вышивке, 
к нам идут не только дети, 
родовая память приводит 
сюда тех женщин, у кого мать 
или бабушка вышивали, в 
доме были рукотворные ков-
ры, картины, - рассказывает 
Татьяна Игнатьевна. – Руко-
дельницы учатся по узорам 
глубокой старины, в частно-
сти, красивой счетной глади. 
Вышивка черной нитью на бе-
лом фоне выглядит необычно 
и нарядно. А компьютерной 
вышивкой нынче увлекается 
молодое поколение. Ничего не 
забывается, красота женского 
белья, одежды, скатертей, на-
волочек, подзоров, вышитых 
гладью или крестом, придают 
особенный уют в квартирах. 
Работа требует огромного 
терпения, особого чутья и в 
то же время она успокаивает, 
лечит». 

«Виртуозом креста» на-
звали знающие люди Якова 
Скринника – мастер даст 
фору любому, знает все тех-

ники вышивки. Сегодня он го-
товит персональную выставку 
изделий для Петербурга. 

Фирма строит не только 
сценические костюмы для 
хоровых коллективов, фоль-
клорных ансамблей, хотя это 
основные крупные заказчики. 
Умеют шить и парадную и по-
вседневную одежду для каза-
ков: от фуражки до сапог, ко-
стюмы всех времен и народов 
для этнографических музеев, 
выполняют заказы на пошив 
одежды от населения. Многие 
молодожены заказывают в 
ателье народные костюмы для 
венчания. Доводилось обши-
вать ансамбль северян «Зе-
ленчанка». Полностью одели 
новый воронежский ансамбль 
народного танца «Узорочье» - 
как видите, у них и название 
одноименное,  крестники, 
считайте, появились. «Слож-
ность в том, - продолжает 
Татьяна Перминова, - что на-
родные костюмы шьются по-
разному. Нужно знать эпоху, 
в которой их носили, чтобы не 
было ошибки ни в крое, ни в 
орнаментах. Взять, к примеру, 
воронежский костюм. Петр 
Денисович Пономарев посвя-
тил собирательству рисунков 
народной одежды нашей гу-
бернии 50 лет. У каждого села 
был свой головной убор. Он 

насчитал их 800, причем каж-
дый был неповторим. Такое 
могли создать только творче-
ские люди – наши предки. В 
вышивках каждый крючочек 
что-либо да означает, нет 
ничего выведенного нитью 
просто так. Потому и жив 
народный костюм со времен 
язычества - он несет символы, 
рассказывающие об обычаях 
и традициях. Об этом можно 
много рассказывать. Не слу-
чайно Петр Денисович стал 
членом Союза художников, 
Заслуженным работником 
культуры и почетным граж-
данином Воронежа. Память о 
нем и мы храним – в Вороне-
же на Московском проспекте 
есть уникальная библиотека-
музей П. Пономарева». В 
августе ему исполнилось бы 
90 лет.

За 18 лет (в «Узорочье» шу-
тят, что достигли совершен-
нолетия) накоплен огромный 
опыт, но мастера продолжают 
учиться. К примеру, редко 
кто умеет готовить цилин-
дры. Научились, и сегодня 
выполняют заказы драмати-
ческих театров. Предложил 
сотрудничество знаменитый 
Мариинский театр из Петер-
бурга. Сделал заказ на ко-
стюмы ансамбль ВВС России 
(г. Москва). Не случайно фир-
ма входит в число ведущих 
компаний России – знатоков 
русского стиля. Их работы по 
достоинству оценил извест-
ный знаток моды Александр 
Васильев. 

Есть у мастеров и свои тра-
диции. К примеру, коллектив-
но отдыхать в день рождения, 
21 октября. «Корпоративками» 
сегодня никого не удивишь, 
но в «Узорочье» отмечают 
праздник не посиделками за 
накрытым столом, а поездками 
туда, где хочется побывать – в 
Костомарово, на Чесменский 
конезавод, в биосферный запо-
ведник и так далее. Вот и в этот 
октябрьский день куда-нибудь 
отправятся путешествовать. 
Счастливого пути!

Ушедших 
эпох лица
Таланты из народа | Воронежские мастера 
сберегли традиции в узорах и парадных костюмах
«Узорочье». Название уникальной воронежской 
фирмы полностью отвечает ее делам: 30 мастериц и 
мастеров создают рукотворную Красоту, так нужную 
народу. Представьте на миг, что артисты Воронежско-
го народного хора вышли на сцену без кокошников 
и панев, в тусклых юбках, не расшитых узорами, в 
блузках массового пошива. Тоска, и песен не хочется 
слушать! У нас сложился образ хорового коллектива 
во многом благодаря народным костюмам, харак-
терным для Воронежской губернии. Артисты в них – 
лицо эпохи. 

Историк, знаток моды, телеведущий Александр Васильев 
не раз восхищался работами воронежских мастериц.

РАйОННыЕ 
буДНИ

Движение  
с уважением

Акция «Вежливый води-
тель», которую провели работ-
ники автоинспекции, педагоги 
и ученики, была направлена 
на развитие у  детей навыков 
безопасного поведения на до-
роге, сообщает газета «Верх-
нехавские рубежи». Ребята 
прослушали беседу старшего 
инспектора по безопасности 
дорожного движения Галины 
Старцевой. А самым добро-
совестным водителям юные 
инспектора вручили памятные 
буклеты акции.

звуки оркестра 
духового…

В Воронеже прошёл финал 
конкурса детских духовых 
оркестров и ансамблей, пишет 
таловская газета «Заря». При-
нял в нём участие и народный 
духовой оркестр Каменностеп-
ного дома культуры, которым 
руководит Анатолий Соро-
кин. Наши земляки заняли 
третье место, уступив юным 
музыкантам из Новохопёрска 
и Коминтерновского района 
Воронежа.

Студенты на летней практике.

Владимир Глазьев.
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 289) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение текущего ремонта помещений бизнес-инкубатора «Кали-
нинский», расположенного по адресу: г.Воронеж, ул.Свободы, 75.2. Торги проводит: уполномоченный орган.Уполномоченный орган: 
управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Марк-
са, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного 
телефона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: департамент промыш-
ленности, транспорта, связи и инноваций Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл.им.Ленина, 1. Почтовый адрес: 
394018,  г. Воронеж, пл.им.Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 77-52-08. Контактное лицо: Шажко Роман Николаевич. 
4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. Начальная (максимальная) цена 
контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: текущий ремонт помещений областного бизнес-инкубатора «Калининский»; 
4.2.Объём выполняемых работ*: разборка облицовки из гипсокартонных листов потолков (прим. разборка подвесных потолков) - 
13,5 кв. м  поверхности облицовки; облицовка потолков гипсокартонными или гипсоволокнистыми листами по деревянному каркасу 
с относом 5 см, с установкой нащельников - 7,7 кв. м  поверхности облицовки; облицовка потолков плитами типа Акмигран: по 
деревянному каркасу с относом 5 см - 153,3 кв. м  поверхности облицовки; изоляция изделиями из пенопласта на битуме: покры-
тий и перекрытий сверху - 15,33 куб. м  изоляции; ремонт штукатурки внутренних стен по камню и бетону цементно-известковым 
раствором (площадью отдельных мест более 10 кв. м , толщиной слоя до 20 мм) - 119,35 кв. м; улучшенная окраска масляными со-
ставами по штукатурке стен - 119,35 кв. м; изоляция изделиями из пенопласта на битуме: стен и колонн прямоугольных - 6,985 куб. м  
изоляции; облицовка стен по одинарному металлическому каркасу из потолочного профиля одним или двумя слоями гипсокартон-
ных листов (облицовка стен одним слоем с оконным проёмом) - 533,4 кв. м  стены  за вычетом  проёмов; шпатлёвка поверхностей 
силикатной шпатлёвкой - 533,4 кв. м  шпатлюемой поверхности; оклейка обоями стен по монолитной штукатурке и бетону, простыми 
и средней плотности - 492,8 кв. м  оклеиваемой поверхности; разборка кладки стен из кирпича - 10,6 куб. м; разборка кирпичных 
перегородок на отдельные кирпичи - 18,7 кв. м; кладка отдельных участков внутренних стен из кирпича - 16,1 куб. м; устройство ме-
таллических перемычек в стенах существующих зданий - 0,2 т; облицовка стен на цементном растворе с карнизными, плинтусными 
и угловыми плитками в общественных зданиях по кирпичу и бетону - 40,6 кв. м  поверхности облицовки; устройство гидроизоляции 
горизонтальных поверхностей (гидроизоляция обмазочная битумная в один слой) - 32,1 кв. м  изоляции; устройство гидроизоляции 
горизонтальных поверхностей (гидроизоляция оклеечная в один слой) - 7,7 кв. м  изоляции; устройство бетонной подготовки. Бетон 
тяжёлый, крупность заполнителя 40 мм, класс В 3,5 (М 50) - 0,8 куб. м; устройство стяжек цементных толщиной 20 мм - 7,7 кв. м; 
устройство стяжек цементных: добавлять или исключать на каждые 5 мм изменения толщины стяжки - 7,7 кв. м; устройство покры-
тий из линолеума на клее «Бустилат» - 96,6 кв. м; устройство покрытий из плиток керамических на растворе - 57,8 кв. м; устройство 
плинтусов поливинилхлоридных - 164,1 м; устройство оснований под покрытие пола из древесно-стружечных плит площадью свыше 
20 кв. м - 77,6 кв. м; устройство покрытий дощатых толщиной 36 мм - 77,6 кв. м; монтаж балок, ригелей перекрытия, покрытия и 
под установку оборудования многоэтажных зданий при высоте здания до 25 м - 0,52 т; разборка монолитных перекрытий отбойным 
молотком - 2,8 куб. м; устройство металлических перемычек, балок в стенах существующих зданий - 3.78 т; масляная окраска ме-
таллических поверхностей стальных балок, труб диаметром более 50 мм  и  т. п., количество окрасок – две - 144,3 кв. м  окрашивае-
мой поверхности. *Полный объем выполняемых работ в соответствии с технической частью документации об аукционе. 4.3. Место 
выполнения работ: г.Воронеж, ул.Свободы, 75; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 2 378 248 (два миллиона триста 
семьдесят восемь тысяч двести сорок восемь) рублей 25 коп. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: 
Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, 
бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего из-
вещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера 
торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Офи-
циальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе 
по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием до-
кументации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с «11» октября 2009 г. 
в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 
часов 45 минут по «02» ноября 2009 г. (до 9:30).по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время 
начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной 
комиссией с 9 часов 30 минут «02» ноября 2009г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, 
дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным органом «11» ноября 2009г. в 10 часов 00 минут по 
московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производ-
ство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер торгов 292) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение капитального ремонта в учреждениях, подведомственных 
департаменту труда и социального развития Воронежской области. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: 
управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Марк-
са, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного 
телефона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: департамент труда и 
социального развития Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Ворошилова, 14. Почтовый адрес: 394006,  г. Во-
ронеж, ул. Ворошилова, 14. Адрес электронной почты: mail@oblsoc.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 71-93-16. Контактное 
лицо: Киреев Игорь Евгеньевич. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. На-
чальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: капитальный ремонт кровли, внутренних поме-
щений, системы электроснабжения, фасада, ограждения; 4.2. Объём выполняемых работ*: кровля 780м2, потолки 623м2, окна ПВХ 
113,65м2, пол 803м2, перегородки 8,88м2, стены 1094м2, двери ПВХ 4,8м2, двери деревянные 20,2м2, пандус 30м2, светильники 
120 шт., труба винипластовая 520м, провода 720м, выключатель 12шт., розетка 16шт., щитки 1шт., автоматы 8шт., фасад 604м2, 
устройство асфальтобетонного покрытия 95м2, металлическая ограда 400м. *- полный объем работ представлен в технической ча-
сти документации об аукционе 4.3. Место выполнения работ: Воронежская область, Хохольский район, р.п. Хохольский, ул. Красно-
октябрьская, д.26-А (Областное государственное учреждение «Хохольский социально-реабилитационный центр для несовершенно-
летних»); 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 5 000 000 (пять миллионов) рублей 00 коп. 5. Срок, место и порядок предо-
ставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, 
г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения 
на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием на-
звания аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней 
после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае на-
правления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за 
утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок 
осуществляется С «11» октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов 
до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «02» ноября 2009 г. (до 12:00).по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в 
аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 00 минут «02» ноября 2009г. по московскому времени по адресу: 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводиться уполномоченным орга-
ном «11» ноября 2009г. в 12 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, 
предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и (или) 
организациям инвалидов: не установлены.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого конкурса (реестровый номер 290) 1. Наименование и форма торгов: открытый конкурс 
на право заключить государственный контракт на выполнение работ по созданию инфраструктуры пространственных данных го-
сударственного кадастра недвижимости на территорию Аннинского, Верхнехавского, Каширского, Новоусманского, Панинского, 
Хохольского кадастровых районов Воронежской области в рамках ОЦП «Создание автоматизированной системы ведения государ-
ственного земельного кадастра и государственного учета объектов недвижимости на территории Воронежской области (2007-2011) 
годы». 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации 
торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru. Номер контактного телефона: (4732) 55-14-80. Контактное лицо: Перфи-
льева Марина Юрьевна. 3. Государственный заказчик: департамент имущественных и земельных отношений Воронежской области. 
Место нахождения: г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12. Почтовый адрес: 394006, г. Воронеж, пл. им. Ленина, 12. Адрес электронной по-
чты: gugi@comch.ru Номера контактных телефонов: (4732) 52-06-04, (4732) 51-95-23. Контактные лица: Маслак Вадим Петрович, 
Калабухов Геннадий Алексеевич. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения работ. 
Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: выполнение работ по созданию инфраструк-
туры пространственных данных государственного кадастра недвижимости на территорию Аннинского, Верхнехавского, Каширского, 
Новоусманского, Панинского, Хохольского кадастровых районов Воронежской области; 4.2. Объём выполняемых работ: 8 506 кв. км; 
101 678 земельных участков; все пункты опорной межевой сети, государственных нивелирных, геодезических сетей, расположен-
ных на территории Аннинского, Верхнехавского, Каширского, Новоусманского, Панинского, Хохольского кадастровых районов Во-
ронежского кадастрового округа; границы 3 056 кадастровых кварталов (205 137 характерных точек); границы 102 муниципальных 
образований; 331 населенного пункта; полный комплекс работ в соответствии с технической частью (Часть 5 Техническая часть) 
конкурсной документации; 4.3. Место выполнения работ: Аннинский, Верхнехавский, Каширский, Новоусманский, Панинский, Хо-
хольский районы Воронежской области; 4.4. Начальная (максимальная) цена контракта: 30 651 507 (тридцать миллионов шестьсот 
пятьдесят одна тысяча пятьсот семь) рублей 00 копеек. 5. Срок, место и порядок предоставления конкурсной документации: Конкурс-
ная документация предоставляется уполномоченным органом по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101,  бесплат-
но на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения 
на основании письменного запроса любого заинтересованного лица с указанием названия конкурса, реестрового номера торгов, 
реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официаль-
ный сайт, на котором размещена конкурсная документация: www.gfu.vrn.ru В случае направления конкурсной документации по почте 
(в том числе по электронной почте) отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием конкурсной 
документации. 6. Место, дата и время вскрытия конвертов с заявками на участие в конкурсе: Вскрытие конвертов с заявками на 
участие в конкурсе будет производиться 10 ноября 2009г. в 10 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 7. Место и дата рассмотрения заявок на участие в конкурсе и подведения итогов конкурса Рассмотрение зая-
вок и подведение итогов конкурса будет осуществляться до 1 декабря 2009г. по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Преиму-
щества, предоставляемые осуществляющим выполнение работ учреждениям и предприятиям уголовно-исполнительной системы и 
(или) организациям инвалидов: не установлены.

ПРОТОКОЛ №243-б от 8 октября 2009 г. открытого аукциона на право заключить государственные контракты на выполнение 
капитального ремонта учреждений социальной сферы в рамках ОЦП «Дети Воронежской области» (реестровый номер торгов 243). 
1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион на-
чался 8 октября 2009 г. в 12 часов 10 минут по московскому времени. 2. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, 
который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот №1: Победитель аукциона: участник № 17 – ООО СК «Резон», 
394033, г. Воронеж, ул. МОПРа, 15/130. Предложение о цене контракта:  796 000 руб. 00 коп. Других предложений о цене контрак-
та от участников аукциона не поступило. Лот №2: Победитель аукциона: участник № 11 – ООО СК «Октант», 394019, г. Воронеж, 
ул. 9 Января 262/1, оф.164. Предложение о цене контракта:  2 189 000 руб. 00 коп.  Других предложений о цене контракта от участ-
ников аукциона не поступило.  Лот №3: Победитель аукциона: участник  № 16 – ООО «РСК «Монолит», 394018, г. Воронеж, ул. Дорож-
ная, д.6. Предложение о цене контракта:  3 781 000 руб. 00 коп.  Других предложений о цене контракта от участников аукциона не 
поступило. Заседание комиссии окончено 8 октября 2009 г. в 12 часов 26 минут по московскому времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (реестровый номер 291) 1. Наименование и форма торгов: открытый аукцион на 
право заключить государственный контракт на выполнение работ по строительству автомобильной дороги от М-4 «Дон» – Лиски – 
Давыдовка на участке северного обхода г. Лиски в Лискинском районе Воронежской области (завершение строительства) в рамках 
ФЦП «Модернизация транспортной системы России (2002-2010 годы)» и ОЦП «Развитие сети автомобильных дорог общего пользова-
ния Воронежской области на 2001-2005 гг. и до 2010 г.». 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управ-
ление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА №236-б от 05 октября 2009 года (реестровый номер торгов 236)
на право заключить государственные контракты на поставку лекарственных средств для их последующего отпуска гражданам, имею-
щим право на получение государственной социальной помощи во 2-м полугодии 2009 года
1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион на-
чался 5 октября 2009г. в 14 часов 33 минуты по московскому времени. 2. Сведения о победителе аукциона и участнике аукциона, 
который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот № 1 Победитель аукциона: участник №11 - ООО «БИОФАРМ-
Воронеж» (394065, г. Воронеж, пр-т Патриотов, 21). Предложение о цене контракта: 79 873,75 руб. Участник аукциона, сделав-
ший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №14 - ОАО «Фармимэкс» (125009, г. Москва, ул. Б. Дмитровка, д.7/5, 
стр.5). Предложение о цене контракта: 80 305,50 руб. Лот № 2 Победитель аукциона: участник №13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ 
ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене контракта: 1 379 340,00 руб. Участник аукциона, сделав-
ший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №9 - ООО «Арома» (394000, г. Воронеж, ул. Машиностроителей д. 38 
кв.15). Предложение о цене контракта: 1 386 450,00 руб. Лот № 3 Победитель аукциона: участник №11 - ООО «БИОФАРМ-Воронеж» 
(394065, г. Воронеж, пр-т Патриотов, 21). Предложение о цене контракта: 2 508 160,78 руб. Участник аукциона, сделавший пред-
последнее предложение о цене контракта: участник №5 - ЗАО «Лекомед+» (305025, г. Курск, Магистральный проезд, 13В). Пред-
ложение о цене контракта: 2 521 224,12 руб. Лот № 4 Победитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. 
Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 1 215 151,74 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №14 - ОАО «Фармимэкс» (125009, г. Москва, ул. Б. Дмитровка, д.7/5, стр.5). Предложе-
ние о цене контракта: 1 221 288,87 руб. Лот № 5 Победитель аукциона: участник №13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. 
Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене контракта: 947 882,25 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее 
предложение о цене контракта: участник №13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Пред-
ложение о цене контракта: 962 928,00 руб. Лот № 6 Победитель аукциона: участник №6 - ООО «Биомед» (394038, г. Воронеж, ул. 
Дорожная, 24). Предложение о цене контракта: 768 478,80 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене 
контракта: участник №13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене кон-
тракта: 772 946,70 руб. Лот № 8 Победитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, 
стр.1). Предложение о цене контракта: 2 793 047,40 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене кон-
тракта: участник №14 - ОАО «Фармимэкс» (125009, г. Москва, ул. Б. Дмитровка, д.7/5, стр.5). Предложение о цене контракта: 2 807 
153,70 руб. Лот № 9 Победитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Пред-
ложение о цене контракта: 550 008,39 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник 
№13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене контракта: 553 341,78 
руб. Лот № 11 Победитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложе-
ние о цене контракта: 2 285 316,00 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №2 
- ЗАО «ФАРМСТОР Групп» (109202, г. Москва, ул. 1-я Фрезерная, дом 2/1, стр. 41). Предложение о цене контракта: 2 296 858,00 руб. 
Лот № 13 Победитель аукциона: участник №13 - ЗАО «СИА ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Пред-
ложение о цене контракта: 434 764,80 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник 
№7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 437 606,40 руб. Лот № 15 
Победитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене кон-
тракта: 1 068 569,46 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №13 - ЗАО «СИА 
ИНТЕРНЕЙШНЛ ЛТД» (125167, г. Москва, Ленинградский пр-т, д. 47). Предложение о цене контракта: 1 074 077,55 руб. Лот № 16 По-
бедитель аукциона: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» (117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контрак-
та: 2 341 997,28 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №12 - ЗАО Фирма ЦВ 
«Протек» (115201, г. Москва, Каширское шоссе, 22, корп.4). Предложение о цене контракта: 2 355  937,74 руб. Лот № 18 Победитель 
аукциона: участник №10 - ООО «Ситифарм» (394000, г. Воронеж, ул. Кольцовская, д. 4). Предложение о цене контракта: 
2 294 426,70 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник №7 - ЗАО «Р-Фарм» 
(117105, г. Москва, ул. Нагорный проезд, д. 12, стр.1). Предложение о цене контракта: 2 307 844,40 руб. Заседание комиссии окон-
чено 5 октября 2009г. в 16 часов 19 минут по московскому времени.

ПРОТОКОЛ ОТКРЫТОГО АУКЦИОНА № 235-б от 08 октября 2008г. на право заключить государственные контракты на поставку 
пожарного оборудования (Реестровый номер торгов 235). 1. Место, дата и время начала проведения аукциона. Аукцион проводится 
по адресу: г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Аукцион начался 08 октября 2008г. в 10 часов 03 минуты по московскому времени. 2. 
При проведении аукциона по лоту №4 не поступило ни одно предложение о цене контракта от участников аукциона. 3. Сведения о 
победителе аукциона и участнике аукциона, который сделал предпоследнее предложение о цене контракта. Лот № 1. Победитель 
аукциона: участник № 8 – ООО «Стройпожсервис» (394007, г.Воронеж, ул.Спортивная набережная, 23). Предложение о цене кон-
тракта: 617 047,20 руб. Участник аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 5 – ООО «ДИК-
СОН» (394068, г.Воронеж, ул. Хользунова, д.41, оф.3). Предложение о цене контракта: 620 163,60 руб. Лот № 2. Победитель аук-
циона: участник № 3 – ООО «Навигатор-Т» (119313, г.Москва, а/я 118). Предложение о цене контракта: 2 036 776,50 руб. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 8 – ООО «Стройпожсервис» (394007, г.Воронеж, 
ул.Спортивная набережная, 23). Предложение о цене контракта: 2 047 063,25 руб. Лот № 3. Победитель аукциона: участник № 4 
– ЗАО «Промпожтехника» (305023, г.Курск, ул. 1-я Кожевенная, д.31а). Предложение о цене контракта: 973 090,80 руб. Участник 
аукциона, сделавший предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 5 – ООО «ДИКСОН» (394068, г.Воронеж, ул. Холь-
зунова, д.41, оф.3). Предложение о цене контракта: 978 005,40 руб. Лот № 5. Победитель аукциона: участник № 5 – ООО «ДИКСОН» 
(394068, г.Воронеж, ул. Хользунова, д.41, оф.3). Предложение о цене контракта: 247 074,30 руб. Участник аукциона, сделавший 
предпоследнее предложение о цене контракта: участник № 8 – ООО «Стройпожсервис» (394007, г.Воронеж, ул.Спортивная набереж-
ная, 23). Предложение о цене контракта: 248 322,15 руб. Заседание комиссии окончено 08 октября 2008г. в 10 часов 29 минут по 
московскому времени.

ИЗВЕЩЕНИЕ ОБ ОТКАЗЕ ОТ ПРОВЕДЕНИЯ ОТКРЫТОГО аукциона (Реестровый номер торгов 236)
Извещение о проведении которого, опубликовано в официальном печатном издании «Коммуна» №128 от 03.09.2009 г., извещение 
о внесении изменений которого, опубликовано в официальном печатном издании «Коммуна» №146 от 03.10.2009 г. и размещено 
на сайте www.gfu.vrn.ru. 1. Наименование аукциона: открытый аукцион на право заключить государственные контракты на поставку 
лекарственных средств для их последующего отпуска гражданам, имеющим право на получение государственной социальной по-
мощи во 2-м полугодии 2009 года. 2. Торги проводит: уполномоченный орган. Уполномоченный орган: управление государственного 
заказа и организации торгов Воронежской области. Специализированная организация: ООО «Новация». Государственный заказчик: 
департамент здравоохранения Воронежской области. 3. Настоящим уполномоченный орган извещает об отказе от проведения от-
крытого аукциона на право заключить государственные контракты на поставку лекарственных средств для их последующего отпуска 
гражданам, имеющим право на получение государственной социальной помощи во 2-м полугодии 2009 года по лоту № 12. 
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ИЗВЕЩЕНИЕ о проведении открытого аукциона (Реестровый номер торгов 293) 1. Наименование и форма торгов: открытый 
аукцион на право заключить государственный контракт на выполнение проектно-изыскательских и подрядных работ по реконструк-
ции I очереди объекта: «Реконструкция пансионата «Репное», г.Воронеж (гостиница, дача №1, дача №2, дача №3)».2. Торги проводит: 
уполномоченный орган.Уполномоченный орган: управление государственного заказа и организации торгов  Воронежской области.
Место нахождения: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80.Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной 
почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефона: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Госу-
дарственный заказчик: департамент архитектуры и строительной политики Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, пл. 
им. Ленина, 1. Почтовый адрес: 394018,  г. Воронеж, пл. им. Ленина, 1. Номер контактного телефона: (4732) 77-52-06. Контактное 
лицо: Диоминский Андрей Владимирович. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения 
работ. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: выполнение проектно-изыскательских 
и подрядных работ по реконструкции I очереди объекта: «Реконструкция пансионата «Репное», г.Воронеж (гостиница, дача №1, дача 
№2, дача №3)»; 4.2. Объём выполняемых работ*: I. Выполнение проектно-изыскательских работ. II. Выполнение подрядных работ по  
I очереди реконструкции: 1) дачный домик №2 – реконструкция существующего здания, одноэтажного, кирпичного, общей площадью 
118,6 м2, с перепланировкой помещений, пристройкой, площадью 26,73 м2 и двумя крыльцами, общей площадью 22 м2 ; 2) гараж 
на 3 машины площадью 128,7 м2,  крытая стоянка  на 3 автомобиля площадью 52,5 м2; 3) пост охраны общей площадью 22,83 м2 ; 
4) беседка общей площадью 48,26 м2 ; 5)причал на 4 единицы; 6) наружные сети водопровода, канализации, электро- и газоснаб-
жения: водопровод протяженностью до 246 м, канализация протяженностью до 124 м; газоснабжение протяженностью до 309 м;  
электроснабжение и наружное освещение общей длиной кабеля до 1867 м; сети телефона и радио общей длиной кабеля до 1296 м, 
видеонаблюдение общей длиной кабеля до 5380 м;  водозаборная скважина глубиной до 130 м;  сети полива зеленых насаждений 
площадью полива до 3 га; 7) благоустройство и озеленение территории: дорога площадью до 2666 м2, дорожки и тротуары до 416 м2, 
ограждение территории длиной до 1734 м. *Полный объем выполняемых работ в соответствии с технической частью документации 
об аукционе. 4.3. Место выполнения работ: г.Воронеж, Железнодорожный район, ул.Гринько, 10; 4.4. Начальная (максимальная) 
цена контракта: 57 920 823 (пятьдесят семь миллионов девятьсот двадцать тысяч восемьсот двадцать три) руб. 00 коп. 5. Срок, ме-
сто и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется уполномоченным органом по 
адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном носителе со дня опубликования 
или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса любого заинтересованного лица 
с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail и контактного лица, в течение 
двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена документация об аукционе: www.
gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) отправитель не берет на 
себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок подачи заявок на участие в 
аукционе: Прием заявок осуществляется с «11» октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 
18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по «02» ноября 2009 г. (до 12:30).по адресу: 394036, 
г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие в аукционе: Рассмотрение 
заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 12 часов 30 минут «02» ноября 2009г. по московско-

Почтовый адрес: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. Адрес электронной почты: zakaz@gfu.vrn.ru Номер контактного телефо-
на: (4732) 55-65-26. Контактное лицо: Синельникова Наталья Ивановна. 3. Государственный заказчик: управление автомобильных 
дорог и дорожной деятельности Воронежской области. Место нахождения: г. Воронеж, ул. Никитинская, 50. Почтовый адрес: 394018, 
г. Воронеж, ул. Никитинская, 50. Адрес электронной почты: uprdor@vudor.ru Номер контактного телефона: (4732) 52-29-84. Контакт-
ное лицо: Сорокина Елена Александровна. 4. Предмет государственного контракта. Объём выполняемых работ. Место выполнения 
работ. Начальная (максимальная) цена контракта. 4.1. Предмет государственного контракта: выполнение работ по строительству 
автомобильной дороги от М-4 «Дон» – Лиски – Давыдовка на участке северного обхода г. Лиски в Лискинском районе Воронеж-
ской области (завершение строительства); 4.2. Объём выполняемых работ*: протяженность автомобильной дороги 7.28 км., в том 
числе два путепровода общей протяженностью 182.43 п.м; *полный объем выполняемых работ указан в технической части (Часть5. 
Техническая часть) документации об аукционе; 4.3. Место выполнения работ: Лискинский район Воронежской области; 4.4. Началь-
ная (максимальная) цена контракта: 321 403 766 (триста двадцать один миллион четыреста три тысячи семьсот шестьдесят шесть) 
рублей 00 копеек. 5. Срок, место и порядок предоставления документации об аукционе: Документация об аукционе предоставляется 
уполномоченным органом по адресу: 394036, г.Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к.101, бесплатно на бумажном либо электронном 
носителе со дня опубликования или размещения на официальном сайте настоящего извещения на основании письменного запроса 
любого заинтересованного лица с указанием названия аукциона, реестрового номера торгов, реквизитов, телефона, факса, e-mail 
и контактного лица, в течение двух рабочих дней после получения такого запроса. Официальный сайт, на котором размещена доку-
ментация об аукционе: www.gfu.vrn.ru В случае направления документации об аукционе по почте (в том числе по электронной почте) 
отправитель не берет на себя ответственность за утерю или вручение с опозданием документации об аукционе. 6.  Место и срок 
подачи заявок на участие в аукционе: Прием заявок осуществляется с 11 октября 2009 г. в рабочие дни: пн.-чт.: с 9 часов до 13 ча-
сов и с 13 часов 45 минут до 18 часов; пт.: с 9 часов до 13 часов и с 13 часов 45 минут до 16 часов 45 минут по 2 ноября 2009 г. (до 
15:00) по адресу: 394036, г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80, к. 101 7. Место, дата и время начала рассмотрения заявок на участие 
в аукционе: Рассмотрение заявок на участие в аукционе будет производиться аукционной комиссией с 15 часов 00 минут 2 ноября 
2009 г. по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион 
будет проводиться уполномоченным органом 6 ноября 2009 г. в 15 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, 
ул. Карла Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям 
уголовно-исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

му времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла Маркса, 80. 8. Место, дата и время проведения аукциона: Аукцион будет проводить-
ся уполномоченным органом «10» ноября 2009г. в 11 часов 00 минут по московскому времени по адресу: г. Воронеж, ул. Карла 
Маркса, 80. 9. Преимущества, предоставляемые осуществляющим производство товаров учреждениям и предприятиям уголовно-
исполнительной системы и (или) организациям инвалидов: не установлены.

Евгения ЛЕЖАНИНА

Следующее предложение 
порадовало вдвойне – сту-
денты получили возможность 
заочного обучения в США, в 
Канзасском государственном 
университете. По своей же 
специальности – хранение и 
переработка зерна. Иными 
словами, вместе с дипломом 
российского образца могут  
получить международный сер-
тификат с правом выбора места 
работы по всему миру.

 Понятно, что от таких пред-
ложений не отказываются. Но 
не все так просто – студенты 
должны прилично знать ан-
глийский язык, уметь на нем 
общаться. Как сказал Алек-
сандр Владимирович, в коллед-
же, совместно с Международ-
ной промышленной академией, 
началась работа по переводу 
иностранных методических 
пособий на русский язык, фор-
мируется группа молодых пре-
подавателей, готовых изучать 
иностранные языки.

А все дело в том, что сегод-
ня во всем мире наметился 
острый дефицит специалистов-
мукомолов, хлебопеков, кон-
дитеров, профессионалов по 

производству комбикормов. 
Не только в России, но и за 
рубежом молодые люди хотят 
быть банкирами, юристами, 
экономистами, менеджерами, 
а в сторону «прозаических» 
профессий предпочитают и не 
смотреть. В США, к примеру, 
есть только одно учебное за-
ведение, обучающее специаль-
ностям этого профиля. 

Сами муку мелем, 
сами и печём

Впрочем, в нашей стране 
таких колледжей, как Бу-
турлиновский механико-
технологический, тоже раз- 
два и обчелся. Он – первый 
в России по числу студентов, 
обучающихся по специаль-
ности для отрасли хранения и 
переработки зерна. Историю 
ведет с 1936 года. Так что со-
всем не случайно выпускников 
ежегодно требуют мукомоль-
ные предприятия, зернохра-
нилища, хлебозаводы  Москвы, 
Санкт-Петербурга, Твери, Вла-
димира, Рязани, Центрального 
Черноземья и других крупных 
городов европейской части 
страны. «Мы даже не все заяв-
ки можем выполнить, - пояснил 

директор, - хотя обучается у нас 
ежегодно на  одном дневном 
отделении этого профиля до 
200 студентов-технологов и 140 
механиков».

Общее же число студентов 
только очного отделения до-
шло до тысячи. Колледж, полу-
чивший этот статус в 1992 году, 
значительно расширился, поя-
вились новые специальности 
бухгалтеров, компьютерщиков, 
юристов, менеджеров и так 
далее. Набор специальностей, 
кроме механиков, хлебопеков 
и технологов для отрасли, в 
общем-то обычный, но выпуск-
ники довольно легко устраи-
ваются на работу, потому что 
репутация колледжа и качество 
образования  – на высоком 
уровне, и работодатели в этом 
давно убедились.

К примеру, среди студентов 
старших курсов широко ис-
пользуется европейский опыт - 

система учебно-тренировочных 
фирм. Раньше в студенческой 
среде были популярны так на-
зываемые «деловые игры», где  
ребят так же обучали работать 
в команде по специальности, 
но лишь  имитируя произ-
водственную деятельность. В 
последние годы виртуальные 
«игры» заменили серьезным 
обучением бизнесу, начиная с 
азов и вполне взрослых пар-
тнерских отношений сотруд-
ников фирм. Избирается ди-
ректор, подбирается персонал 
с разных курсов – юристы, 
бухгалтеры, технологи, механи-
ки. Оформляют учредительные 
документы, регистрируют их, 
принимают устав, заполняют 
бланки для налоговой инспек-
ции, открывают счет в банке. 
Каждый из членов команды 
выполняет свою задачу. Все 
как в жизни. Учебная группа 
определяет вид деятельности, 
допустим, производство ком-
бикормов или  хлебопечение, 
затем проводит презентацию. У 
каждой команды обязаны быть 
своя форма и стиль одежды. 

А в этом учебном году сту-
дентам предложили перейти к 
конкретной работе. Дирекция 
колледжа приобрела уже не 
макет, а действующую совре-
менную мельницу. Ребята сами 
ее собрали, установили в спе-
циально арендованном здании. 
И начали молоть муку.

С печью для выпечки хле-
ба и кондитерских изделий 
хлопот не было – колледж 
еще несколько лет назад обза-

велся собственной пекарней 
и  кондитерским цехом, так 
что технологический цикл по-
лучился полным: мукомолы 
мелют, хлебопеки пекут вкус-
ный хлеб, пирожные, пиццы, 
пирожки, бухгалтеры ведут 
расчеты, механики следят и 
обслуживают оборудование на 
мельнице, будущие товароведы 
выступают в роли продавцов в 
нескольких торговых точках, 
покупатели – свой брат сту-
дент, преподаватели, жители 
Бутурлиновки. Практика для 
одной группы длится месяц, 
затем ей на смену приходит 
другая – процесс продолжа-
ется: горячий хлеб и прочие 
изделия из муки бесперебойно 
поступают прежде всего в сту-
денческие столовые не только  
родного колледжа, но и других 
учебных заведений города. И 
так продолжается круглый год. 
Работают студенты с 7 часов 
утра и до 14 с полной ответ-
ственностью, получают за труд 
зарплату. Потому и вырастают 
из них специалисты, знающие 
производство не понаслышке.

С благословения 
«Майкрософта»

Директор колледжа Алек-
сандр Владимирович и сам 
когда-то здесь учился. Делает 
все возможное, чтобы обучение 
было современным, с привле-
чением высоких технологий. 
Здесь имеется 230 компьюте-
ров, открыты 9 специальных 
классов, открыт доступ в Ин-

тернет. Для контроля знаний 
студенты учатся интернет-
тестированию, для чего на 
65 процентов все программы 
введены в эту систему.  Со 
временем будут подготовлены 
тесты по всем темам учебного 
процесса. Привычные к работе 
на компьютере, ребята уча-
ствуют в интернет-экзаменах. 
Мало того, колледж получил 
международный сертификат 
от фирмы «Майкрософт» на 
право ведения образователь-
ного процесса по их програм-
мам. Студенты учатся, сдают 
заочно экзамены (по системе 
интернет-тестирования) и по-
лучают сертификаты на право 
пользования программами этой 
известной фирмы. Учиться, 
разумеется, трудно, но  можно, 
и продвинутые ребята успеш-
но проходят испытания. Не 
случайно многие из них затем 
легко поступают в технические 
университеты, Академию ФСБ 
в Орле.

 Еще колледж получил  за-
дание Федерального институ-
та развития образования  на 
разработку образовательного 
стандарта по специальности 
«Технология хранения и пере-
работки зерна». 

Для теоретических занятий 
по специальности полностью 
оборудован машинный зал – в 
нем либо макеты установок, 
станков, либо действующие 
агрегаты. Такие, к примеру, как 
установка для лабораторного 
исследования качества зерна 
и муки. 

Своя школа 
карман не тянет

Человек дальновидный, 
зная, что грядет демографиче-
ский спад и абитуриентов мож-
но не досчитаться, директор 
еще в 2001 году открывает при 
колледже школу. Обычную 11-
летку. «Бился за нее несколько 
годов, - делится Крячко, - дело-
то в том, что колледж имеет 
федеральное финансирование, 
а школа должна находиться 
на балансе муниципалитета. 
Прецедента такого и в стране 
не было. Но мы все продумали. 
Когда разрешили набирать де-
тей, другие школы обиделись, 
что мы оттянем на себя лучших 
учеников. Но тут уж ничего не 
поделаешь, родители и ребята 
имеют право выбора. «Ноу-хау 
Александра Владимировича 
полностью оправдало себя – с 
набором абитуриентов проблем 
нет и не предвидится до сих 
пор – выпускники школы за-
интересованы продолжать об-
разование в стенах alma-mater и 
дальше. Они и в конкурсе после  
вступительных экзаменов по-
беждают без особых усилий.

Выпускников школ при-
влекают в колледже не толь-
ко основательная учебная и 
спортивная база, практика на 
предприятиях отрасли или 
распределение в крупные го-
рода с отделений по основным 
специальностям (монтаж и 
техническая эксплуатация 
промышленного оборудования, 
технология хлеба, кондитер-

ских и макаронных изделий, 
технология хранения и пере-
работки зерна), но и прием на 
базе 9 классов, и получение 
дополнительных специаль-
ностей. Их несколько: повар и 
официант, оператор ЭВиВМ, 
продавец, кассир, водитель 
категории «А и В» и так далее. 
Как показывает жизнь, лишни-
ми они не бывают.

Кроме того, у колледжа есть 
договоренность с ведущими 
вузами Воронежа и Москвы 
о продолжении обучения вы-
пускников по всем специаль-
ностям по сокращенной про-
грамме.

P.S. Все это не просто хо-
рошо, а замечательно, но, увы, 
у нас никто без проблем не 
обходится. Ни серьезность под-
готовки студентов, ни выпуски 
специалистов с редкими про-
фессиями, их острая необхо-
димость для жизненно важной 
отрасли не делает колледж 
исключением. Как опасается 
администрация и коллектив 
преподавателей, вполне воз-
можно, что во многом уни-
кальное учебное заведение 
«загребут» под одну гребенку 
при грядущем реформирова-
нии колледжей федерально-
го подчинения. Перевод  на 
дальнейшее финансирование 
областью может сломать на-
работанную годами систему 
подготовки кадров для пред-
приятий России. Не забыть бы 
народную мудрость: бездумно 
сломать готовое  не сложно, 
восстанавливать – трудно.

Рецепт для  молодых хлебопёков
Образование | Бутурлиновский колледж с успехом решает проблему пополнения кадров для сельского хозяйства и переработки зерна
Директор Бутурлиновского механико-технологического 
колледжа Александр Крячко несколько дней назад на 
московской международной конференции произво-
дителей муки получил лестное предложение от муко-
молов ЕС вступить в их международную ассоциацию. 
Это значительно расширяет горизонты колледжа и его 
выпускников.

Директор колледжа 
Александр Крячко.
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Евгений НОВИЧИХИН,
секретарь правления Союза писателей 
России, председатель правления 
Воронежского отделения СП РФ

17 августа 1934 года в Москве 
открылся Первый Всесоюзный 
съезд советских писателей. В основ-
ном докладе, с которым выступил 
А.М.Горький, говорилось: «Союз 
писателей создается не для того, 
чтоб только физически объединить 
художников слова, но чтобы про-
фессиональное объединение позво-
лило им понять свою коллективную 
силу, определить с возможной ясно-
стью разнообразие направлений ее 
творчества, ее целевые установки и 
гармонически соединить все цели 
в том единстве, которое руководит 
всею трудотворческой энергией 
страны. Речь идет, конечно, не о том, 
чтоб ограничить индивидуальное 
творчество, но чтобы предоставить 
для него широчайшие возможности 
дальнейшего мощного развития».

Центрально-Черноземную об-
ласть  на этом съезде представ-
ляли Л.Завадовский, О.Кретова, 
Л.Плоткин, А.Швер (с правом реша-
ющего голоса), а также М.Подобедов 
(с правом совещательного голоса). 
Возвратившись со съезда, завершив-
шегося 1 сентября, они приступили 
к активной работе по организации 
Воронежского отделения писатель-
ского Союза (как известно, за месяц 
до начала работы съезда, после лик-
видации Центрально-Черноземной 
области, возникла Воронежская 
область). Вскоре Воронежское от-
деление писательского Союза было 
создано. Его первым ответственным 
секретарем стал прозаик, участник 
Гражданской войны М.Булавин.

Необходимо отметить, что для 
возникновения отделения в Вороне-
же была серьезная организационно-
творческая база. Наш край дал 
отечественной литературе многих 
замечательных художников слова. 
На протяжении ряда лет в Вороне-
же «дислоцировалось» руководство 
Ассоциации пролетарских писателей 
ЦЧО. После 1917 года появилось 
несколько литературных журналов, 
в том числе «Железный путь», «Си-
рена» и другие. С 1931 года выходил 
журнал «Подъем», являвшийся 
трибуной Ассоциации пролетарских 
писателей. Создание писательской 
организации еще более активизиро-
вало литературную жизнь края. И 
хотя в 1935 году издание журнала 
«Подъем» было прервано, уже в 1937 
году возникла новая «площадка» для 
публикации произведений местных 
авторов – стал выходить альманах 
«Литературный Воронеж». 

Заметными произведениями 
этого периода стали трагедия «Кон-
драт Булавин» Н.Задонского, его же 
историческая хроника «Гетман Ма-
зепа», книга рассказов М.Сергеенко 
«Дорогой Щорса», роман В.Петрова 
«Борьба», «Песни и сказки Воронеж-
ской области» А.Корольковой, книги 
очерков О.Кретовой, сборники сти-
хов Г.Рыжманова, К.Козлова. В пред-
военные годы отделение  возглавлял 
прозаик В.Петров. 

Многие из воронежских писате-
лей – участники Великой Отече-
ственной войны. В сентябре 1944 
года в Эстонии, близ местечка Тыр-
ва, погиб при исполнении боевого 
задания талантливый писатель 
Б.Песков. В январе того же года 
в Белоруссии оборвалась жизнь  
Н. Романовского. Не возвратился из 
боя В.Шульчев, воевавший в парти-
занском отряде. Боевыми наградами 
отмечены ратные дела А.Абрамова, 
Ф . В о л о х о в а ,  П . К а с а т к и н а , 
В.Климова,  И.Сидельникова ,  
В. Ющенко и других литераторов. 
Не случайно военно-патриотическая 
тема была одной из ведущих тем их 
произведений.  

По окончании Великой Отече-
ственной организация возобновила 
свою работу. К тому времени уже 
вновь издавался альманах «Лите-
ратурный Воронеж». Укреплялась 
связь писателей с жизнью, с тру-
довыми коллективами города и 
области. Постоянно выходили их 
книги в Воронежском книжном 
издательстве.  Некоторые из них 
получили широкую известность: 
повесть А.Шубина «Доктор Вели-
канов размышляет и действует», 

«Сказки бабушки Куприянихи» 
А.Барышниковой, исторические 
хроники Н.Задонского «Денис Да-
выдов», «Донская Либерия», первая 
публикация «Из записок агронома» 
Г.Троепольского, роман «Жизнь 
Алексея Кольцова» В.Кораблинова, 
рассказы для детей «Жук и гео-
метрия» Ю.Третьякова, повесть 
В.Петрова «Детство Ромашки», 
исследование А.Абрамова о поэти-
ческом мастерстве В.Маяковского, 
«Повесть о поэте» О.Бубновой, 
первые сборники стихов Г.Воловика, 
П.Касаткина, Г.Луткова. В после-
военное время ответственными се-
кретарями отделения были прозаик 
О.Кретова (1946-1950), уже назван-
ные выше М. Подобедов (1950-1952) 
и В. Петров (1952-1959).

Новый этап в жизни писательской 
организации наступил в конце 50-х 
годов. Во-первых, в 1957 году было 
возобновлено издание журнала 
«Подъем», что стало для писателей-
воронежцев хорошим стимулом для 
плодотворной творческой работы.  
А во-вторых, в 1958 году был создан 
Союз писателей России. До этого 
региональные организации России 
выходили напрямую на правление 
Союза писателей СССР, в других 
же республиках были свои писа-
тельские Союзы. Это было, конечно, 
несправедливым и нелогичным. 
Создание Союза писателей России 
позволило усилить внимание госу-
дарства, общества к развитию рус-
ской литературы, к работе областных 
отделений. 

Среди ярких событий в литера-
турной жизни тех лет – выездное 
заседание секретариата правления 
Союза писателей России, состояв-
шееся в 1963 году. На нем обсуж-
дался важный вопрос о развитии 
литературы для детей и юношества. 
В работе секретариата принимали 
участие председатель правления 
Союза писателей России Л.Соболев, 
а также С.Баруздин, С.Наровчатов, 
К.Поздняев и другие известные 
российские писатели.

Активно работало в Воронеже 
Бюро пропаганды художественной 
литературы, по путевкам которого 
поэты и прозаики постоянно выезжа-
ли в районы области, встречались с 
читателями в домах культуры, сель-
ских клубах, в цехах предприятий, в 
учебных заведениях. Позднее Бюро 
стало межобластным и развернуло 
широкую работу по нравственному и 
эстетическому воспитанию на терри-
тории ряда областей Центрального 
Черноземья. Забегая вперед, скажу, 
что работа Бюро была прервана 
вскоре после крутых изменений в 
обществе. Заменить эту важную в 
писательской жизни организацию 
уже никто и ничто не смогло. В 
разное время работой Бюро руково-
дили писатели С.Гуськов, А.Ионкин, 
В.Мартынов, А.Лисняк.

В эти годы писателями Воронежа 
создано немало книг, отличающих-
ся ярким мастерством их авторов. 
Прежде всего, нужно упомянуть 
повесть Г.Троепольского «Белый 
Бим Черное ухо», удостоенную 
Государственной премии СССР. 
Широко известными стали роман 
этого же писателя «Чернозем», 
его же повести «В камышах» и 
очерк «О реках, почвах и прочем», 
повести А.Шубина «Непоседы», 
В.Кораблинова «Воронежские ко-
рабли», «Алые всадники», «Жизнь 
Никитина», Ю.Гончарова «Де-
зертир»,  «Неудача» и «Нужный 
человек», роман Е.Люфанова «На-
бат», повести Е.Дубровина «Грибы 
на асфальте», «В ожидании козы», 
сборники стихов А.Жигулина, 
В.Гордейчева, М.Тимошечкина.  
Обратили на себя внимание и 
повесть-быль И.Сидельникова 
«Неутраченное счастье», сборник 
рассказов В.Попова «Я вижу небо»,  
роман В.Ющенко «Вечный огонь», 
повесть В.Белокрылова «Под солн-
цем покоя нет», повести и рассказы 
И.Евсеенко «Начинается осень», 
книги В.Будакова «Далеким не-
давним днем» и «Колодец у белой 
дороги», повести для подростков 
Е.Титаренко, сатирические расска-
зы В.Евтушенко и В.Котенко (со-
вместно с А.Давидовичем), работы 
О.Ласунского «Власть книги» и 
З.Анчиполовского «Воронежские 
сезоны», «Очерки живой приро-
ды» Л.Семаго, роман Ф.Волохова 
«Седой юноша», сборник рассказов 
Я.Кравченко «Белая сирень», пер-
вые сборники стихов О.Шевченко, 
Л . Б а х а р е в о й ,  В . П о л я к о в а , 
Э.Пашнева, А.Голубева, А.Ионкина, 
Н.Малашича, В.Самойлова.

В годы, о которых идет речь, от-
ветственными секретарями Воро-
нежской писательской организации 
работали прозаик К.Локотков (1959-
1967), поэт В.Гордейчев (1967-1969), 
снова К.Локотков (1969-1972), про-
заик Е.Люфанов (1972-1975).

Организация постоянно росла и 
к середине 70-х годов стала одной из 
крупнейших в России. С 1975 года 
работой организации стал руково-
дить коллективный орган – правле-
ние. Первым председателем правле-
ния стал В.Гордейчев. В 1979-1980 
годах председателем правления был 
прозаик И.Евсеенко, а в последую-
щие годы –  прозаик С.Гуськов, поэт, 
прозаик, драматург Э.Пашнев, поэт, 

прозаик, переводчик Е.Новичихин и 
снова Владимир Гордейчев.

С 1975 года в Воронеже еже-
годно проводятся Кольцовско-
Никитинские Дни литературы и 
искусства. В 1987 году им был 
придан статус Всесоюзного литера-
турного праздника. В разные годы 
его гостями были именитые мастера 
слова со всей России, среди которых 
писатели Москвы, Запорожья, Гроз-
ного, Липецка, Тамбова, Белгорода и 
других городов страны. 

Надо сказать, что в этот период 
возникли крепкие связи нашей ор-
ганизации со многими литераторами 
мира и регионов страны. Писатели-
воронежцы участвовали в Днях 
литературы, творческих встречах во 
Франции, Греции, Германии, Чехо-
словакии, Корее. Совместно с Сою-
зом писателей Литвы мы работали 
над созданием в воронежской сред-
ней школе № 73 музея литовской 
литературы, культуры и искусства 
имени Юлюса Янониса. В Запорож-
ской области Украины неоднократно 
участвовали в литературном празд-
нике «Поэтический май». Проведе-
ны Дни воронежской литературы 
в Чувашии и Чечено-Ингушетии. 
Результатом этих связей стали про-
изведения воронежских прозаиков 
и поэтов, вышедшие в переводах на 
ряд языков народов мира. Они из-
даны, в том числе отдельными книга-
ми, в Запорожье и Днепропетровске, 
Вильнюсе и Чебоксарах, Грозном 
и Ашхабаде, в Греции, Чехослова-
кии, Болгарии, Венгрии, Германии, 
Китае, Японии. Практически на все 
языки мира переведены произведе-
ния Г.Троепольского. В переводах 
наших литераторов в Центрально-
Черноземном книжном издательстве  
выпущены сборник поэзии и прозы 
писателей Чувашии «Родники Шу-
башкара», стихов поэтов Запорожья 
«Зори над Днепром».

При переполненных залах прохо-
дили вечер «Воронежские писатели 
– Фонду мира», встреча с участника-
ми Первого съезда писателей страны, 
посвященная его 50-летию, многие 
другие литературные мероприятия, 
организованные правлением от-
деления. В 1981 году в Воронеже 
проведен выездной секретариат 
правления Союза писателей России, 
посвященный работе с молодыми 
литераторами. Среди его участни-
ков были С.Михалков, М.Алексеев, 
Н.Доризо, М.Дудин, Ю.Друнина, 
Д . Ку г у л ьт и н о в ,  Ю . Ку з н е ц о в , 
А.Михайлов, Е.Носов, П.Проскурин, 
Н.Шундик и другие мастера отече-
ственной литературы. С их участием 
в Воронежском  театре оперы и бале-
та прошел большой литературный  
вечер, ставший ярким событием в 
жизни города. 

Ежегодно в различных изда-
тельствах страны выходило около 
тридцати книг, принадлежащих 
перу писателей Воронежа. Имен-
но в этот период появились по-
вести Ю.Гончарова «Последняя 
жатва» и «Целую Ваши руки», 
В.Кораблинова «Азорские острова», 
Н.Коноплина «Цвета времени» и 
«Счет времени», книги повестей 
и рассказов И.Евсеенко «Бревен-
чатый дом», «Солнце над лугом», 
В.Будакова «Дождаться осени». 
Следует назвать также  повесть 
П.Чалого «Косари», сборники по-
вестей и рассказов П.Сысоева «Чу-
жой», С.Пылева «И будет ясный 
день», В.Баранова «Длинная Ма-
рюта», В.Чекирова «Хлеб нашего 
детства», повесть В.Барабашова 
«Жаркие перегоны», сборники 
стихов В.Полякова «Возвращения», 
А.Ионкина «Именем любви», «Твоя 
мелодия, Воронеж», «Городской 
пейзаж», А.Кобзева «Час первой 
травы», Н.Белянского «Открове-
ние», А.Лисняка «Яблочный дождь», 
А.Нестругина «Два голоса». Над 
книгами, отражающими актуальные 
проблемы жизни, работали про-
заики В.Белокрылов,  О.Бубнова, 
Я . К р а в ч е н к о ,  В . М а р т ы н о в , 
И.Матюшин, Г.Пресман и дру-
гие. Высокая гражданственность 
отличала поэзию В.Гордейчева, 
Л . Б а х а р е в о й ,  В . П а н к р а т о в а , 
В . П о л я к о в а ,  Н . М а л а ш и ч а , 
О.Шевченко и других воронеж-
ских поэтов. Проблемы воспита-
ния детей и юношества успешно 
разрабатывали в своих произве-
дениях Л.Артеменко, В.Добряков, 
Е.Титаренко, Ю.Третьяков. Все-
союзно признанным стал автори-
тет воронежской критики и лите-
ратуроведения, представленных 
именами А.Абрамова, В.Акаткина, 
З.Анчиполовского, Н.Кизименко, 
Л . К о р о б к о в а ,  О . Л а с у н с к о г о , 
В.Семенова. 

Организация постоянно и целе-
направленно работала с творческой 
молодежью. Регулярно проходили 
областные совещания молодых ли-
тераторов, плодотворно работали 
литературные объединения молодых 
прозаиков и поэтов. 

Но в 1991 году в Союзе писа-
телей России произошел раскол. 
Он «аукнулся» и в Воронежском 
отделении: 12 писателей вышли из 
СП РФ, создав отделение Союза 
российских писателей. До сих пор 
можно услышать вопрос: «В чем 
была причина этого раскола?» Этих 
причин много. Думаю, что немалую 

роль сыграли некоторые выступле-
ния российских руководителей того 
времени, заявлявших, что «власть 
будет поддерживать только ту ли-
тературу, которая поддерживает эту 
власть». К сожалению, поддержки не 
получили ни те, ни другие. И в этом 
смысле В.Попову, который пришел 
к руководству нашей организацией 
в 1995 году и был председателем 
ее правления до осени 2007 года, 
работать было чрезвычайно трудно. 
В этих условиях прекратили работу 
Бюро пропаганды художественной 
литературы, Воронежское отделе-
ние Литфонда России. Полностью 
заглохла работа с творческой мо-
лодежью.

Но и в этот сложный период 
продолжалась активная творческая 
работа воронежских писателей. 
Привлекли внимание читателей и 
критики книги В.Будакова «Отчий 
край Ивана Бунина», «В стране 
Андрея Платонова», «Одинокое 
сердце поэта»,  повести и рассказы 
Ю.Гончарова «Огненное лето», 
«Верность и терпение», повести 
И.Евсеенко «Червонная дама, или 
Любовь и страдания гроссмейстера 
Шахова», «Паломник», «Большая 
пьянка, или День Земли и Урожая», 
«Отшельник», сборник повестей и 
рассказов Л.Южанинова «Терно-
вый венец», документальное по-
вествование В.Жихарева «Судьба 
Аллилуевых», первые сборники 
стихов В.Жиляева, Л.Кузнецовой, 
В.Куликова, С.Ляшовой, И.Щело-
кова, А.Поярковой, И.Лукьянова. 
В эти же годы развивалось литера-
турное мастерство В.Дёгтева, книги 
рассказов которого приобрели все-
российскую известность.

Однако в целом этот период ха-
рактеризуется как время растерян-
ности писателей, вызванной пере-
менами в обществе и ослаблением 
внимания государства к развитию 
литературы. Растерянность эту нам 
удалось преодолеть лишь осенью 
2007 года. Это произошло при под-
держке Управления культуры и 
туризма области и лично его руко-
водителя И.Образцова.   

Сегодня некоторые формы и 
методы работы правлением органи-
зации основательно обновляются, 
а иные для нас – совсем новые. На-
пример, с  конца 2007 года выпускаем 
свою серию книг. Она называется 
«Воронежские писатели: ХХІ век». 
Издание осуществляется исключи-
тельно за счёт спонсоров, которых 
ищем сами. Вышло уже двенадцать 
книг. Весь тираж серии мы безвоз-
мездно передаём библиотекам об-
ласти. После долгого перерыва издан 
биобиблиографический справочник 
Воронежского отделения Союза пи-
сателей России «Имена и книги». А 
одна из новинок – сборник стихов и 
прозы молодых литераторов «Пер-
вая веха». 

Подготовку литературной смены 
считаем своей главной задачей. В 
апреле прошлого года провели об-
ластное совещание молодых лите-
раторов. Таких совещаний не было 
уже двадцать лет. Теперь будем про-
водить их регулярно. По итогам по-
следнего совещания определили ряд 
перспективных молодых авторов, ко-
торым помогаем издать первые кни-
ги. Активно привлекаем творческую  
молодёжь к участию в традиционных 
Кольцовско-Никитинских праздни-
ках, Днях литературы и т.д.

Однако развернуть полноценную 
работу с литературной молодёжью 
нам всё-таки долго не удавалось. 
Дело в том, что остро стояла про-
блема возрождения литературных 
объединений молодых прозаиков 
и поэтов, но для этого нужно было 
своё помещение, которого у нас с 
некоторых пор не было. Мы «кварти-
ровали» в двух комнатах областной 
библиотеки и полностью зависели 
от её графика работы. Молодых же 
можно собрать лишь по вечерам – 
ведь они работают, учатся… В апреле 
2009 года эта проблема решена. 
Управление культуры предоставило 
нам отдельное здание, в котором 
есть все условия для плодотворной 
работы, в том числе и с творческой 
молодежью. 

Мы подготовили и провели кон-
ференцию на тему «Современный 
литературный процесс и творче-
ство воронежских писателей». С 
докладами на ней выступили не 
только прозаики, поэты и критики, 
но и учёные-филологи, философы, 
работники библиотек. Материалы 
конференции изданы отдельной 
книгой и поступили в библиотеки 
области. Надеемся, что конференция 
эта положит начало развитию полно-
весной литературно-критической 
мысли в нашем крае.

Учредили с помощью спонсоров 
премию правления регионально-
го отделения Союза писателей 
России. Назвали её платоновской 
строкой – «В прекрасном и ярост-
ном мире». Вручили премию уже 
дважды: В.Будакову – за книгу 
«Подвижники русского слова» и 
И.Евсеенко – за сборник рассказов 
«Вознесение». 

Дни литературы прошли в Кала-
чеевском районе. Огромный интерес 
читателей вызывает совместный 
проект отделения Союза писате-
лей России и отдела по культуре и 

работе с молодёжью Эртильского 
района – цикл встреч «Литератур-
ный Воронеж». В Новоусманском 
районе писатели принимают участие 
в работе «Литературной гостиной». 
В Репьевском районе организовали 
праздник, посвященный 110-летию 
А.Платонова. 

В апреле этого года провели пер-
вую конференцию руководителей 
литературных объединений, клубов, 
салонов. Они есть и в большинстве 
районов области, и в областном 
центре. Чаще всего «варятся в соб-
ственном соку», подчас даже не 
зная о существовании друг друга. 
Знакомство, обмен опытом, профес-
сиональная помощь им очень нужны. 
По итогам конференции выпустили 
справочник, который рассказывает о 
каждом таком объединении.  

В этом году возродили важную 
для писателей службу – Воронеж-
ское отделение Литфонда России. 
Когда-то Литфонд был хорошим 
помощником литераторов в бы-
товых неурядицах, в материаль-
ных проблемах. Добрыми словами 
вспоминают писатели-воронежцы 
о тех, кто в прошлом руководил 
Воронежским отделением Лит-
фонда: И.Чемекове, Н.Коноплине, 
В.Добрякове, В.Мартынове. В после-
дующие годы отделение возглавляли 
Н.Белянский, В.Попов. Новым ди-
ректором Воронежского отделения 
Литфонда избрана З.Колесникова. 
Она деятельно взялась за новую 
для себя работу, и есть надежда, что 
Литфонд в Воронеже возродится не 
только по форме, но и по существу.

Сегодня в Воронежском отде-
лении Союза писателей России 
62 профессиональных литератора. 
Многие из них являются лауреа-
тами престижных литературных 
премий, удостоены государствен-
ных и общественных наград, что 
свидетельствует о серьезном твор-
ческом потенциале организации. 
Лауреатом Государственной пре-
мии России является Ю.Гончаров. 
Высокое звание Заслуженного ра-
ботника культуры России носят 
В.Будаков, А.Голубев, И.Евсеенко, 
Е.Новичихин, И.Щелоков. Лау-
реатами престижных литературных 
премий являются В.Барабашов, 
В.Будаков, А.Голубев, Ю.Гончаров, 
И.Евсеенко, А.Кеда, В.Котенко, 
В.Лютый, А.Макаров, В.Невярович, 
А.Нестругин, В.Никитин, С.Нику-
лин, Е.Новичихин, В.Самойлов, 
Н.Спицын.

Почетным доктором наук ВГУ 
является Ю.Гончаров, почетным 
профессором ВГПУ, а также членом-
корреспондентом Международ-
ной Славянской, Международной 
Кирилло-Мефодиевской, Санкт-
Петербургской Петровской акаде-
мий – В.Будаков. Званий почетных 
граждан городов и сел, почетных ра-
ботников различных ведомств удо-
стоены Н.Белянский, И.Евсеенко, 
М . К а с а т к и н ,  Я . К р а в ч е н к о , 
Е.Новичихин, М.Тимошечкин, 
В.Тихонов, В.Фролов.

По доброй традиции воронеж-
ские писатели и сегодня активно 
занимаются общественной деятель-
ностью. Их имена представлены 
в руководящих органах Союза 
писателей России, ревизионной 
комиссии Международного Лит-
фонда, городской комиссии по 
культурному наследию, совете по 
книгоизданию при Управлении по 
делам печати и средств массовых 
коммуникаций, а также в редкол-
легии журнала «Подъем», попечи-
тельском совете Центра духовного 
возрождения и т.д. Различными 
литературными объединениями, 
студиями руководят А.Бондарев, 
А.Нестругин, В.Чекиров и другие 
прозаики и поэты.

В эти юбилейные дни хочется 
добрым словом вспомнить многих 
писателей-земляков, ушедших из 
жизни, но оставивших яркий след 
в отечественной литературе. Мы 
помним о каждом из них. Стараемся 
не пропустить ни одного юбилея 
писателей, ушедших из жизни, чтобы 
напомнить общественности об их 
подвижническом труде. 

75-летие Воронежского отде-
ления Союза писателей совпало 
с Годом Кольцова в Воронежской 
области. С момента объединения 
наших духовных предшествен-
ников в творческий союз не было 
еще такого времени, чтобы слово 
писателя ценилось в России так 
низко, как сегодня. Рыночные под-
ходы ко всему и вся диктуют свои 
правила. Более того, меняют само-
го человека. Сегодня люди читают 
всё меньше и меньше. Но писатели 
продолжают плодотворно работать, 
уверенные в том, что, несмотря ни 
на что, их слово отзовется в люд-
ских сердцах и душах. Этот год 
является для нас и годом надежд. 
Надежд на то, что внимание к ли-
тературе и к литераторам в нашей 
области не закончится вместе с 
Годом А.В.Кольцова и будет иметь 
позитивные последствия.

В последнюю четверть века Воро-
нежское отделение Союза писателей 
России вступает с прочной уве-
ренностью в том, что оно, чувствуя 
коллективную силу, будет твердо 
ступать по пути своих духовных 
предшественников. 

К  75-летию Воронежского отделения Союза писателей России

Подвижники слова

Виктор СИлИН
с.Репьёвка

Удивительные они люди – 
Игорь и Елена Горяиновы!

Бесспорно – талантливы!
Игорь – художник (он член 

творческого Союза России) и 
музыкант.

Лена – поэт и музыкант.
А оба они вместе – замеча-

тельный бардовский дуэт, пре-
красная семейная пара и к тому 
же уже дедушка и бабушка.

Пытаюсь вспомнить, где в 
нынешнем году встречал Го-
ряиновых? Перво-наперво, ко-
нечно, в Лисках, когда в январе, 
в местном краеведческом музее 
открылась выставка работ 
Игоря. Были здесь и плакаты, и 
живописные полотна, всего со-
рок картин. Приехал на откры-
тие вернисажа и молодёжный 
ансамбль с подобающим юно-
сти названием - «Барабашкин 
бенд», руководит которым дочь 
Горяиновых - Настя (вообще-то 
она дизайнер корпусной ме-
бели, закончила художествен-
ный факультет Воронежского 
педуниверситета; но, видно, 
музыкальна в родителей).

Потом Горяиновы выступали 
на областном фестивале автор-
ской песни «Парус надежды». 
Кстати, двенадцатый уже раз. 
Сначала ездили с двумя дочерь-
ми – Дашей и Настей, а на ны-
нешний фестиваль взяли двух 
своих учениц – пятиклассницу 
Аню Кретинину и восьмикласс-
ницу Лену Хортову. Девчонки 
выступили в номинации «Поют 
дети» и завоевали приз зритель-
ских симпатий.

После «Паруса надежды» 
был фестиваль «Калитвян-
ский причал». Бутурлиновская 
газета так написала: «Наша 
делегация восторгалась дуэтом 
из Репьёвки: супруги Горяино-
вы - Игорь и Елена - порази-
ли своим исполнительским 
мастерством. Какие чистые 
голоса! Они, звеня, сливаются, 
словно два весенних ручья. 
Кстати, Игорь закончил наше 
Бутурлиновское педучилище, 
художественное отделение, 
сейчас он художник».

Самый же последний слу-
чай, когда мы вновь увиделись, 
произошел в конце августа, 
на областном литературном 
празднике «На реке Потудань», 
посвящённом творчеству на-

шего выдающегося писателя 
Андрея Платонова. Тогда Го-
ряиновы исполнили песню 
собственного сочинения, по-
свящённую Репьёвке.

Лена коренная, репьёвская, 
как-то мне рассказала, что от 
бабушки, родившейся ещё в 
позапрошлом веке, она много 
слышала и запомнила о веке 
минувшем в здешних краях. 
Отсюда и проистекает её лю-
бовь к краеведению. А потом, 
когда начала писать стихи, то 
само собой родились слова о 
родной земле. Есть и строчки 
о реке Потудань:

Наклонились вербы – 
Плачут, - это не беда,
Ведь река Потудань – 
Значит «чистая вода».

- Когда мы подружились с 
известным археологом, про-
фессором Валерием Гуляевым, 
который уже два десятка лет 
занимается в наших местах 
изучением скифских курганов, 
- говорит Елена, - то именно 
от него узнали, что Потудань 
означает «чистая вода». Так эта 
строчка и легла в стихи…

А Игорь в прошлом году 
написал на холсте «Скифский 
исход», в нынешнем же решил 
эту тему продолжить.

- Мне хотелось, чтобы кар-
тина была предельно истори-
чески достоверной, - говорит 
он. – Конечно, общение с ар-
хеологами, и прежде всего с 
Валерием Гуляевым, помогло 
мне восстановить многие дета-
ли быта скифов. Когда рисовал 
повозку, то следовало знать, 
что колёса у неё имели разную 
ширину, а лук воины-скифы 
натягивали весьма необычным 
способом – через ногу…

А ещё они - открытые, ще-
дрые люди, и потому у них 
много друзей. Тот же Валерий 
Гуляев, воронежский учёный 
и тоже археолог Валерий Бе-
резуцкий, украинский бард 
Виктор Гоняйло... С послед-
ним они подружились, когда 
побывали на фестивале «Заря 
Донбасса».

…Сфотографировали мы 
Елену и Игоря на фоне их 
дома. Построенного, кстати, по 
собственному проекту и соб-
ственными руками. По всему 
вышло, что и углами красна их 
изба, и делами, и семьёй, что 
здесь живёт.

Гармония  
сердец
Cубботняя встреча |  Они чудесным 
образом дополняют друг друга. В жизни  
и в творчестве
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Сколиоза стало больше
Тамара гашИМОВа

В Управлении Роспотребнадзора по Воронежской области 
проанализировали результаты профилактических осмотров детей 
и подростков-школьников за 2008 год, проведённый в рамках 
социально-гигиенического мониторинга. 

Полученные данные не утешительны. Процент детей с диагно-
зом сколиоз растёт год от года. В частности, перед поступлением 
в детские дошкольные учреждения детей со сколиозом не больше 
0,4 процента от общего числа дошколят. Перед поступлением 
в школу цифра увеличивается до 1,1 %. В конце первого года 
обучения она равна 3,4 , при переходе к предметному обучению 
(4-5-й класс) – 4,6 , по достижении 15 лет – 6,0 процента. Также 
становится больше детей с нарушением осанки в процессе обу-
чения: перед поступлением в ДДУ – 1,4 , перед поступлением в 
школу – 8,6 , в конце первого года обучения – 12,0 , при переходе 
к предметному обучению (4-5-й класс) – 13,1 , по достижении 15 
лет – 12,8 процента.
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Спорт за неделю
Воронеж и область

Первая победа
По воле календаря лишь в шестом туре гандболисты «Энергии» 

впервые в новом сезоне предстали перед своими болельщиками. 
Напомним, что до этого в пятиматчевой выездной серии воронеж-
цы заработали всего одно очко. Но дома, как известно, даже стены 
помогают. Да и отступать воронежцам уже было некуда.

Матч с краснодарским «СКИФом» прошёл в захватывающей 
борьбе и доставил болельщикам истинное удовольствие. В первом 
тайме доминировали воронежцы, но в его концовке немного рас-
слабились и на перерыв ушли, ведя в счёте с разницей всего в два 
мяча - 14:12. Второй отрезок матча начался результативными 
атаками хозяев площадки. В какой-то момент даже было ощу-
щение, что «Энергия» добьётся довольно-таки лёгкой победы. 
Однако гости не желали мириться с поражением, и в концовке 
приложили максимум усилий, чтобы отыграться. Но всё же 
воронежцы выстояли и записали на свой счёт первую победу в 
чемпионате – 34:32.

Заработав в этом матче два очка, «Энергия» покинула стан 
аутсайдеров и закрепилась на восьмом месте в турнирной таблице. 
Очередной матч подопечные Игоря Грицких проведут 1 ноября 
в Воронеже. Соперником нашей команды будет наро-фоминская 
«Нара», занимающая последнюю строчку в табели о рангах. При 
должном настрое на игру у «Энергии» есть неплохие шансы на 
очередную победу.

Проиграли чемпиону
Судя по всему, и в этом сезоне чемпионом России по футболу 

среди женских команд станет пермский клуб «Звезда-2005». Как 
не пытались составить ему конкуренцию подмосковная «Рос-
сиянка» и воронежская «Энергия», ничего у них не получилось.

Хороший шанс обострить борьбу за «золото» чемпионата 
имели воронежские футболистки. Но как назло на ответственный 
матч в Перми не смогли поехать из-за травм сразу четыре игрока 
основного состава. Тем не менее, играя «вторым номером», гости 
вполне могли рассчитывать на ничью. Однако единственная 
ошибка обороны гостей в середине второго тайма привела к по-
ражению с минимальным счётом 0:1.

Теперь «Энергию» ждёт выездной поединок с ещё одним пре-
тендентом на медали – подмосковной «Россиянкой». Обе коман-
ды набрали по восемнадцать очков и расположились в турнирной 
таблице вслед за лидером.  

Амбициозный дебютант
Прошлогодний победитель первой лиги – волейбольный 

клуб «Воронеж» не намерен останавливаться на достигнутом. 
Перед командой, дебютирующей в этом сезоне в высшей лиге 
«Б», стоит задача попасть в призовую тройку. Стартовые 
поединки первенства России воронежские волейболистки 
проведут 10 и 11 октября в Санкт-Петербурге против местной 
«Ленинградки-2». А первые матчи в родных стенах заплани-
рованы на 24-25 октября. Также отметим, что начиная с этого 
сезона у ВК «Воронеж» появится дублирующий состав, кото-
рый возьмёт старт в первой лиге.

Успех или неудача?
В Саратове прошёл финальный турнир чемпионата России по 

футболу среди ветеранов не моложе 35 лет. Воронежскую область 
в этих соревнованиях представляла команда «Атом». Руководи-
телям команд-участниц не запрещалось привлекать игроков из 
других городов, поэтому «Атом» с полным основанием можно 
назвать сборной Черноземья. Помимо таких известных в прошлом 
воронежских футболистов, как Шмаров, Бескровный, Карпенко, 
Аблаев, в состав «Атома» вошли волгоградец Жуненко, смолянин 
Шушляков, ельчанин Адоньев и другие. Именно нахождение 
в заявке Адоньева уже в самом начале турнира лишило наших 
ветеранов шансов побороться за главные награды чемпионата. 
Руководители «Атома» не учли, что этот защитник совсем недавно 
защищал цвета «Факела-Воронеж» и ФК «Елец» (напомним, что 
оба клуба были сняты с чемпионата во втором дивизионе) и не 
имел права выступать за ветеранов. 

Таким образом, несмотря на победу в стартовом матче над 
«Динамо-Ойл» из Пушкино, воронежцам было засчитано техни-
ческое поражение 0:3. Далее «Атом» сыграл вничью с тольяттин-
ской «Ладой-Азот» - 0:0, победил ставропольское «Динамо» - 2:1 
и уступил саратовскому «Соколу» - 1:3. Таким образом, наши 
ветераны финишировали на третьем месте, а ехали на Волгу за 
главным трофеем. Победителем турнира стал «Сокол», цвета 
которого защищали бывшие игроки «Факела» Щёголев, Стёпин 
и Сафронов.

Реабилитировались перед болельщиками
После двух разгромных поражений на старте сезона от ХК 

«Белгород», воронежской ледовой дружине предстоял визит в 
Тамбов. Благодаря двум результативным броскам Мужжухина 
и точному выстрелу Иванова, воронежцы добились победы в 
первом матче со счётом 3:1. 

В ответном поединке хозяева льда горели желанием во что бы 
то ни стало взять реванш. На первый перерыв команды ушли при 
счёте 2:1 в пользу «Бурана». А после удаления в начале второй 
двадцатиминутки капитана нашей команды Сухового игроки 
«Тамбова» и их болельщики наверняка надеялись выровнять 
положение. Однако всё вышло иначе. Играя в меньшинстве, по-
допечные Сергея Карого в течение сорока секунд смогли дважды 
огорчить вратаря хозяев. Итоговый счёт этого матча - 5:1 в пользу 
«Бурана». Очередные игры воронежцы проведут в Брянске 10 и 
11 октября.

Гостеприимные хозяева
Баскетболистки «Согдианы-СКИФ» усиленно готовятся к 

новому сезону, чередуя тренировочные занятия с контрольными 
матчами. Запланированный предсезонный турнир  в Воронеже 
не состоялся из-за неприбытия в наш город большинства команд. 
Из-за финансового кризиса многие клубы сейчас экономят и 
предпочитают готовиться к сезону в родных пенатах. Исключение 
составила «Красноярочка», прибывшая в Воронеж на учебно-
тренировочный сбор. Именно с этой командой подопечные Бах-
тиера Хаитова провели сразу три контрольных матча. Хозяйки 
площадки оказались очень гостеприимными, уступив сибирячкам 
во всех трёх встречах – 38:68, 44:70 и 47:73. Ещё один контроль-
ный матч воронежские баскетболистки провели в Курске против 
молодёжной команды этого города и добились победы – 71:39.

Скромная победа
В очередном матче первенства России по футболу среди ко-

манд первой лиги воронежская ШВСМ встречалась на выезде с 
середнячком турнира – тамбовским клубом ТГУ. Хозяйки поля 
приложили максимум усилий, чтобы отобрать очки у одного из 
лидеров, но тщетно. Подопечные Натальи Чирвы победили 1:0 
благодаря точному удару Тимановой в середине второго тайма. 
ШВСМ продолжает борьбу за лидерство с краснодарской «Куба-
ночкой», но уже сейчас оба коллектива забронировали за собой 
места в финальном турнире победителей всех зон первой лиги.

Леонид ХРУЩЁВ.

Валерий ВаленТиноВ 
Фото Константина ТОлОКОННИКОВА

Посвящён он был 80-летию со 
дня рождения Василия Шук-
шина. Организаторами его 
выступили УФСИН России  по 
Воронежской области, Обще-
ственная палата области.

Семнадцать человек, прошед-
ших отборочные туры у себя в 
исправительных колониях, при-
няли участие в гале-концерте, 
на который приехали родители, 
родственники, представители го-
сударственных и общественных 
организаций. На два часа под сво-
дами Дворца культуры расцвела 
«Калина красная».

- Такой конкурс мы прово-
дим давно, но сейчас приурочили 
его к 80-летию со дня рождения 
Василия Шукшина, - рассказы-
вает подполковник внутренней 
службы Александр Бабкин, на-
чальник пресс-службы УФСИН 
по Воронежской области. - Его 
цель - духовно-нравственное оздо-

ровление и социальная адаптация 
осужденных, профилактика право-
нарушений.

Осуждённые пели, читали стихи, 
играли на музыкальных инструмен-
тах, а в фойе ДК демонстрировались 
картины и поделки, которые они 
изготовили своими руками.  Во мно-
гих песнях, звучала неподдельная 
тоска по дому,  по самому близкому 
и теперь такому далекому человеку 
– маме. Дмитрий Рагулин из Бо-
бровской воспитательной колонии 
тоже посвятил матери стихотво-
рение, причем собственного сочи-
нения. Вскоре она сможет обнять 
своего сына. Дмитрий за хорошее 
поведение условно-досрочно осво-
бождён и прямо со сцены шагнул в 
свободную жизнь. 

Всех участников конкурса  на-
градили дипломами, вручили про-
дуктовые наборы и хозяйственные 
товары. Но самый главный подарок 
конкурсантов ждал впереди. После 
концерта им разрешили десять 
минут общения с родными, кото-
рым они посвящали свои песни и 
стихи.

На сцене...  
«Калина  
красная»
В четверг в ДК машиностроителей  
прошёл I областной творческий конкурс  
среди осуждённых 

На фото: Руслан Смородинов с песней «Моя любовь»  
(снимок слева); Дмитрий Рагулин (снимок справа).

евгений аКсёненКо

В прошлом году в Днях наблю-
дений птиц приняло участие более 
30 тысяч россиян из 68 регионов 
страны. В том числе и из Воро-
нежской области. В этом году наш 

регион вновь был активным участ-
ником этого экологического празд-
нества. Центрально-Чернозёмное 
отделение Союза охраны птиц 
России призвало всех любителей 
природы из Воронежа и области 
выбраться на природу и пона-

блюдать птиц, многие из которых 
совершают осеннюю миграцию 
на юг. 

Нам посчастливилось поучаство-
вать в одном из походов воронеж-
ских орнитологов, который они осу-
ществили совместно с сотрудниками 
биологического отдела городского 
Дворца творчества детей и молодё-
жи. Это уже не первый раз, когда 
«Коммуна» становится неотъемле-
мым участником птичьих дней. 

В этот раз мы наблюдали птиц в 
Правобережном лесничестве. Уже в 
первые минуты нашего похода мы 
видели шустрых синиц и сварливых 
галок. Если первые то и дело мель-
тешили, то вторые плавно нарезали 
круги в осеннем небосводе. Времена-
ми из-за какой-нибудь лесополосы 
в небо взмывали бесстрашные кор-
шуны, разгоняя своим появлением 
всю пернатую мелкоту. А сколько 
других знакомых и менее известных 

птиц нам посчастливилось увидеть 
в этот день. 

Как всё же неотразима и пре-
красна природа нашего края. Не-
удивительно, что наш земляк, 
известный писатель-натуралист 
Леонид Семаго так радостно вос-
певал её в своих книгах. Давайте 
и мы любить и почитать это наше 
богатство, а главное – дорожить 
им и оберегать его для будущих 
поколений!

Отшумел птичий праздник
Природа и мы |  В России прошёл один из самых массовых экологических праздников – Всемирные дни наблюдений птиц
Это удивительное мероприятие проходит во всём мире, собирая 
сотни тысяч людей, которые готовы выйти на природу с биноклем 
в руках. В нашей стране инициатором ежегодного проведения 
этих дней выступает Союз охраны птиц России.

поздравительная открытка

Это имя звучит весомо 
и авторитетно не толь-
ко в нашей Воронежской 
области. Для одних Ген-
надий Иванович – опыт-
ный хозяйственник, для 
других – тонкий политик, 
для третьих – энергичный 
учёный, доктор экономи-
ческих наук, четвёртые 
уважительно относятся 
к нему как к кандидату в 
мастера по одному из са-
мых мужественных видов 
спорта – боксу. И для всех 
Геннадий Иванович – не-
равнодушный к добру и 
злу человек, готовый ис-

кренне откликнуться на 
чужую боль и бескорыстно 
прийти на помощь. 

А для нас Геннадий Ива-
нович – человек, который 
всегда предан мужской 
дружбе и который никогда 
не бросает слов на ветер. 
С ним можно без оглядки 
идти в самую смелую, са-
мую отчаянную разведку.

Крепкого тебе здоро-
вья, наш дорогой друг, 
счастья, благополучия в 
семье, новых высот на по-
литическом и обществен-
ном поприще! Сегодня 
ты – в самом расцвете сил, 

нас впереди ждёт немало 
больших и ответственных 
дел, и они нам с тобой – по 
плечу!

Твои друзья.

Вот уже много лет 12 октября – особенный день для нас.  
Ведь именно в этот день родился 

Геннадий Иванович МакИн

ответы на сканворд (6 октября)

ОрганиЗатОр тОргОв –  
ООО ДЦ «акЦеПт» – сООбщает: 

торги по продаже  
имущества ооо «мега»   

признаны состоявшимися,

Победитель торгов –  
ООО «Даймонд Трейд».  

Цена предложения – 
5 183 721,59 рубля.

Контрольные экземпляры с публикациями 
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

тел./факс 390088. ул.Комиссаржевской, 4а; 
ул. пушкинская, 5, каб. 16.

в редакции 
газеты

по расценКам «Коммуны»

«ЛипецКая газета»
«орЛовсКая правда» 

«тамбовсКая жизнь» 
«воЛьная Кубань»

Краснодарский край

390088390088
вы можете сделать заявку на  
РАзмеЩеНИе РеКЛАмы В ГАзеТАХ:

«ФаКт» г. брянск

Реклама


